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Юрий Голик:
создана почва для

показательных
процессов

Страшись не
численности врагов,
а их единства.

«Марзбан�наме».

Наиболее талантливым
произведением, по

которому можно
изучать одну из самых

страшных болезней &
наркоманию, на мой

взгляд, является повесть
“Морфий” Михаила

Булгакова. В
произведении этап за

этапом описывается
путь нравственной и

физической деградации
молодого, подающего

надежды врача Николая
Полякова, для которого

наркотики становятся
единственным смыслом
жизни. Хотя со времени

написания повести
прошли десятилетия,

она  злободневна и
сегодня.

Десятки, а возможно, и
сотни тысяч “последовате�

лей” литературного героя
Булгакова стали в современ�
ной России жертвами эпиде�
мии “белой смерти”: умира�
ют от “ломки” и передозиро�
вок в подворотнях, кончают

жизнь самоубийством, со�
вершают изуверские пре�
ступления ради “дозы”...
Большинству из этих ребят
от 20 до 30 лет. Разница меж�
ду ними и доктором Поляко�

вым лишь в том, что они “ши�
ряются” неочищенными до�
зами героина и эфедрона в
призрачной надежде уйти от
проблем нашей жестокой
действительности. Да еще в

том, что наркомания и СПИД
становятся  в последние
годы “близнецами�братья�
ми”, от 70 до 90 процентов
ВИЧ�инфицированных зара�
жаются через иглу. Кузбасс

по числу наркоманов не со�
ставляет исключения из это�
го  правила, а по распрост�
ранению СПИДа занимает
одно из первых мест в Рос�
сии �  205 человек на 100

тысяч населения.
Как рассказала врач�эпи�

Станет ли «третий сектор» «спасательным кругом» для наркоманов?

демиолог Кемеровского об�
ластного центра по профи�
лактике СПИДа Жанна Нико�
лаевна Берг в январе нынеш�

него года в области уже за�
регистрировано более 6 ты�
сяч ВИЧ�инфицированных,
из них � более 4 тысяч зара�
зились внутривенно. И эта
горькая статистика приотк�

рывает лишь надводную
часть айсберга, на самом

деле наркозависимых в Куз�
бассе больше в несколько
раз. Можно, конечно, искать
корни страшной болезни в

социально�экономической
ситуации в Кузбассе, как
впрочем, и в других регио�
нах, когда часть молодежи
оказывается за “бортом”
жизни: не может найти рабо�

ту, создать полноценные се�
мьи... Справедливо доказы�

вать, что наркотики � один из
самых прибыльных видов
бизнеса, а наши законы по
борьбе с ним несовершенны:

“наркобароны” получают
всего по году за килограмм
“дури”... Однако куда важ�
нее попытаться приостано�
вить эпидемию болезни, ис�
пользуя для этого все воз�

можные методы и средства.

(Окончание на стр. 5.)

Уважаемые читате�
ли! К сожалению, две
недели «РР» не выхо�
дил. Срыв произошел
по причине нестабиль�
ности финансового по�
ложения нашей редак�
ции, не получающей, в
отличие от подконт�
рольных властям га�
зет, деньги из казны.
Тем, кто нас поймет и
не будет строго судить,
огромное спасибо за
поддержку! Что каса�
ется властей, то мы от
них, конечно же, помо�
щи не ждем. Лишь бы
не пакостили.

Баллистическая ракета,

запуск которой был запла�

нирован на 10.00 мск из ак�

ватории Баренцева моря с

борта АПЛ «Новосковск»,

по невыясненным причинам

не вышла из ракетной шах�

ты. Об этом Граням.Ру сооб�

щил источник в штабе Се�

верного флота. Причины и

обстоятельства чрезвычай�

ного происшествия выясня�

ются. Пока известно, что сис�

тема подготовки стрельбы

дала «отбой» на предстарто�

вом этапе.

За пуском ракеты наблю�

дал с ходового мостика АПЛ

«Архангельск» президент РФ

Владимир Путин.

По плану стрельба велась

межконтинентальной баллис�

тической ракетой РСМ�54

«Скиф». Через 28�30 минут

полета она должна была за�

тонуть в заданном квадрате

камчатского полигона

«Кура».

К полудню «Новомос�

ковск» вернулся в базу. Те�

перь, по словам источника

Граней.Ру из Североморс�

ка, то же самое огневое уп�

ражнение должен осуще�

ствить экипаж АПЛ «Каре�

лия». По плану это должно

произойти в среду. Влади�

мир Путин будет контроли�

ровать старт с помощью

«ядерного чемоданчика»,

но уже из Плесецка.

ЧП с баллистической ракетой
на глазах у президента

Операция
без наркоза
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Подарить детишкам
счастье
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Культуру &
в массы!

До 15 марта в Кузбассе

пройдет благотворительная

акция «В театр �  всей семь�

ей». Она посвящена двум

праздничным датам – Дню

защитников Отечества и

Международному женскому

дню. Театры, кино, цирк и

филармонию бесплатно по�

сетят около 40 тысяч чело�

век. Из них более 13 тысяч

человек � семьи с детьми ра�

ботников бюджетной сфе�

ры.

23 февраля состоятся

бесплатные спектакли для

ветеранов войн, 8 Марта �

для   женщин.

За чертой
бедности

115,4 тысяч кузбасских

семей получили в прошлом

году субсидии на оплату жи�

лищно�коммунальных услуг.

Это 14% от общего количе�

ства семей. Сумма начислен�

ных субсидий составила 457

млн. рублей.

Напомним, что получате�

лями субсидий являются се�

мьи, в которых доля оплаты

коммунальных услуг превы�

шает 22% от совокупного

дохода семьи.

Удастся
ли  вернуть

патриотизм?
В Кузбассе проходит ме�

сячник оборонно�массовой

и спортивной работы, посвя�

щенный Дню защитников

Отечества. В городах и рай�

онах проходят встречи уча�

щихся школ, средних специ�

альных заведений, студен�

тов вузов с участниками Ве�

ликой Отечественной войны,

воинами�афганцами, участ�

никами боевых действий в

Чеченской   Республике.

А в учебных, спортивных

и авиационных организаци�

ях РОСТО � дни открытых

дверей с показом учебно�

материальной базы. Кроме

того, открыты выставки

авто�мото�радиотехники и

судомоделей.

23 февраля в областном

центре состоится возложе�

ние венков к памятнику куз�

бассовцам, погибшим в

годы Великой Отечествен�

ной войны. В этот день в Ке�

мерово пройдет автомо�

бильная гонка в честь Дня

защитника Отечества.

Ссуды на жилье
Собственники «Азота»

решили выдавать работни�

кам ссуды на улучшение жи�

лищных условий. На эти цели

в бюджете завода предус�

мотрено ежемесячное выде�

ление 1 миллиона рублей.

Согласно разработанному

положению, каждый работ�

ник, отработавший на заво�

де не менее 5 лет, теперь в

порядке очереди имеет пра�

во получить ссуду от 300 до

500 тысяч рублей сроком

погашения от 5 до 7 лет без

начисления процентов.

Иностранцы
займут  рабочие

места
С 1 марта начинается

кампания по приему заявок

для замещения вакантных и

вновь создаваемых рабочих

мест за счет привлечения

иностранных работников на

2005 год.

Как сообщила пресс�

служба АКО, работодате�

лям необходимо подгото�

вить и направить в департа�

мент труда не позднее 1

июня этого года соответ�

ствующую заявку.

Ураган унес
жизни двух

человек
Всю ночь продолжалась

работа областного штаба по

ликвидации последствий

урагана. Напомним, что во

вторник с 11 до 13 часов ме�

стного времени по югу обла�

сти прошел сильный ветер

со снегом, скорость поры�

вов достигала до 40 метров

в секунду. Из�за урагана

произошло отключение

двух федеральных магист�

ральных линий от Саяно�

Шушенской ГЭС, ряд линий

электропередач «Кузбассэ�

нерго». Произошло отклю�

чение водозаборов, котель�

ных, без тепла и электриче�

ства остались в общей слож�

ности десятки жилых домов,

больницы, школы, учебные

заведения, а также ряд про�

мышленных предприятий.

Судмедэксперты
попали

под  следствие
Департамент здравоох�

ранения Кемеровской обла�
сти провел ревизию финан�

сово�хозяйственной дея�
тельности Кемеровского
областного бюро судебно�
медицинской экспертизы.

Как сообщил начальник
департамента Т. Швец, уста�

новлены грубые нарушения
правил ведения бухгалтерс�
кого учета, выразившиеся в
нарушении порядка ведения
кассовых операций, ведения
учета расчетов с подотчет�

ными лицами, в отсутствии
контроля за финансово�хо�
зяйственной деятельностью,
что привело к хищению вне�
бюжетных средств в сумме
более полутора миллиона

рублей. Материалы ревизии
переданы в следственные
органы для принятия мер.

ПИСЬМО  В  НОМЕР

Губернаторская «взятка»
29 января областная

госгазета «Кузбасс»
опубликовала обраще�
ние Амана Тулеева к
коммунистам под заго�
ловком «Давайте сози�
дать вместе».

 Какое броское на�
звание! Сразу виден
стиль Тулеева. Но да�
вайте поговорим по су�
ществу. С какой стати
член политбюро партии
«Единая Россия» взду�
мал обращаться к ком�
мунистам. Тем более �
лить крокодиловы сле�
зы за судьбу КПРФ, ее
рядовых членов.

Да, КПРФ в Кузбас�
се на выборах в Госдуму
набрала всего лишь 8%,
тогда как на предыду�
щих выборах коммуни�
сты получили в 3,5 раза
больше. И причина по�
ражения, как считает
Тулеев, кроется глубо�
ко, в устаревшей идео�
логии. Это чистое вра�
нье. Причина временно�
го отступления (а не по�
ражения) лежит вовсе
не глубоко, а на поверх�
ности. И это � лично
ваше, дорогой Аман Гу�
мирович, давление на
электорат всей мощью
своей власти. А этого
вам как губернатору де�
лать было нельзя и по
закону и по моральным
принципам.

 Из тех же соображе�
ний морали вы не имее�
те право публично лезть
в дела КПРФ, тем более
так коварно. Это назы�
вается просто – вмеша�
тельство в чужие дела,
как США в Ирак. Что
касается идеологии,
якобы устаревшей, то
это просто чушь. Разве

Библия, Коран, Талмут
устарели? А ведь они пе�
режили рабовладельчес�
кий, феодальный строй,
царизм. И к вашему све�
дению, уважаемый автор
обращения, коммунисти�
ческая идеология пере�
живет и вас, и восхваля�
емого вами Путина. Вы
пишете о великих целях
возрождения России в
послании президента
Федеральному собра�
нию 2003 года. Действи�
тельно, как ни странно,
но президент заимство�
вал некоторые пункты
из программы КПРФ.
Но это всего�навсего
словеса, пустой звук.

Вспомним Ельцина,
который обещал: «Если
жизнь россиян станет
хуже, то я лягу на рель�
сы».  Кстати,  именно
«разрушитель» страны
Борис Ельцин, которо�
го вы,  Аман Гумиро�
вич, вспоминаете недо�
брым словом, вернул
вас в Кузбасс.

А теперь о президент�
ском послании. Ни я, ни
все другие россияне не за�
метили, чтобы уменьши�
лось число безработных,
беспризорников, нарко�
манов, проституток,
меньше стало кримина�
ла. Но зато мы знает об
утвержденных Путиным
рабовладельческом КЗО�
Те, Законе о земле, пенси�
ях, реформе ЖКХ и мно�
жестве других «благород�
ных» удавок на шее наро�
да. И не партийное руко�
водство, как вы пишите,
оценивает Путина, а весь
голодный, нищий народ.
Вы пишите, что КПРФ
вместо того чтобы «про�
анализировать причины

бедности, ждут, не дож�
дутся 7 ноября». Лука�
вите, милый человек.
Доктор политический
наук должен знать, что
о причинах бедности го�
ворил еще Карл Маркс.

Автор обращения
говорит об огромной
личной помощи Куз�
бассу Владимира Пути�
на, особенно о програм�
ме «Сноса ветхого жи�
лья». Но если бы труд
шахтеров не присваи�
вали олигархи, а эти
деньги шли бы в облас�
тную казну, то ветхого
жилья в Кузбассе давно
бы не было.  Сравните,
депутатская пенсия 16
тысяч и плюс к этому
разные льготы, а зарп�
лата шахтера 7�10 ты�
сяч рублей. На улучше�
ние жилищных усло�
вий горняков в 2003
году выделено 418 млн.
рублей, тогда как годо�
вая зарплата владель�
ца ЗСМК более 1,3
млрд. рублей.

Можно много гово�
рить об обращении
Амана Тулеева, о на�
циональной безопас�
ности, о развитии госу�
дарства и прочих
«благах», дарованных
Путиным. Но дадим
оценку этому творе�
нию предельно крат�
ко, как говорят: «отку�
да уши торчат». Как
иначе, чем взятка,
можно назвать это об�
ращение к рядовым
коммунистам?

В.Е. БАРНАЦКИЙ,
пенсионер.

Новокузнецк.
(О том, что думают

по данному поводу куз�
бассовцы , �  на стр. 3.)

Одних дискуссий о смер�

тной казни проведено

столько, что даже беглое

знакомство с ними занимает

массу времени.  Казнить или

не казнить. Этот вопрос, как

правило, волнует обществен�

ное мнение в период смуты и

неустойчивости в обществе, в

период «великих перемен».

В такое время правовая сис�

тема становится неэффек�

тивной, законы не действуют,

нарушение порядка стано�

вится явлением обычным и

привычным. Стараясь вер�

нуть нормальное течение

жизни, люди хватаются за

любые идеи, среди которых

особую привлекательность

находят радикальные идеи.

Идея смертной казни как

идея абсолютного наказания

просто не может не привле�

кать к себе внимания.

В случае восстановления

порядка, восстановления

торжества справедливости и

полновесного действия прин�

ципа неотвратимости наказа�

ния вопросы суровости нака�

зания очень быстро отойдут

на второй план. Когда любой

человек, народ, общество

будут видеть, что зло в каж�

дом своем проявлении полу�

чает по заслугам, виновный

наказывается, то вопросы

размера и вида наказаний,

налагаемых на виновных,

спокойно и без дискуссий

будут переданы на усмотре�

ние профессионалов, то есть

судей. И никто не будет ви�

деть в этом ничего необычно�

го. Люди же не устраивают

массовых дискуссий по пово�

ду того, как управлять само�

летами, выращивать капусту

или проводить аортокоро�

нарное шунтирование. И это

правильно.

8 декабря 2003 года Пре�

зидент подписал два закона,

вносящих существенные из�

менения в действующее уго�

ловное, уголовно�исполни�

тельное и уголовно�процес�

суальное законодательство.

Законопроекты эти были в

работе давно и сразу по их

появлении они вызвали нео�

днозначную оценку среди

представителей ученого

мира и практиков. Теперь

проекты стали законами, и их

надлежит выполнять, но это

не значит, что они получили

всеобщее одобрение и под�

держку. Между тем это не

рядовой случай права субро�

гации, которым воспользова�

лись наши законодатели. До�

статочно сказать, что изме�

нения в Уголовном кодексе

коснулись 266 статей из 372,

бывших в наличии. Такие

многочисленные изменения

вносятся не так уж часто, и

последний раз делались в

конце 70�х годов. Уже одно

это позволило некоторым

комментаторам назвать про�

исшедшее реформой. Они

явно поспешили с оценками.

Мы уже привыкли к тому,

что любая реформа – это,

во�первых, создание нового

качества. Во�вторых, по�

скольку речь идет о социаль�

ной сфере, то должно повы�

шаться качество жизни нас,

законопослушных граждан

России. Достигнуты ли эти

цели в данном случае? – Ра�

зумеется, нет. Значит, и о ре�

форме говорить не стоит.

Принятые новеллы име�

ют «плюсы» и «минусы». Бе�

зусловно, хорошо уже то,

что, едва ли не впервые, за�

конодатель комплексно по�

дошел к изменению текуще�

го законодательства: изме�

нения внесены не только в

Уголовный, но и Уголовно�

процессуальный, Уголовно�

исполнительный кодексы, в

Кодекс Российской Федера�

ции об административных

правонарушениях и ряд дру�

гих законов.

Хорошо, что из Уголов�

ного кодекса изъято такое

понятие как неоднократ�

ность преступлений (ст. 16).

Теоретики уже давно, как это

не прискорбно, но задолго

до принятия ныне действую�

щего УК, говорили о том, что

одновременное существова�

ние понятий неоднократнос�

ти, совокупности и ре�

цидива преступлений

есть логический нон�

сенс, путающий прак�

тику и явно отрываю�

щий теорию от жизни.

Убрали и очень хоро�

шо. Так же хорошо,

что внесенные измене�

ния позволяют более

дифференцированно

применять наказания

к виновным. У нас

даже появилась новая

формулировка: нака�

зывается лишением

свободы на такой�то

срок «со штрафом».

То есть, человек, при�

говоренный к лише�

нию свободы, в этом случае

еще должен будет заплатить

и штраф, что, безусловно,

повышает карательный по�

тенциал наказания. Есть и

другие позитивные моменты,

но есть, к сожалению, и ми�

нусы, и суммарно, как не кру�

ти, их получается много

больше. Они перевешивают

тот позитив, что есть, а в ряде

случаев так просто сводят

его на нет. Участники прохо�

дившей в МГУ 18�19 декабря

2003 г. большой Всероссий�

ской конференции даже про�

голосовали по этому поводу:

большинство дало отрица�

тельную оценку нововведе�

ниям. Очень жаль, но ложка

дегтя, как известно, портит

бочку мёда.

Что вышло особенно не�

удачно? Дам несколько ин�

тегративных оценок.

(Окончание на стр. 8)

Преступность сегодня одно из  самых тре�
вожных явлений нашей повседневной жизни. О
ней пишут, говорят, её анализируют, её боятся,
с ней борются. Говоря о преступности, невоз�
можно избежать вопроса о наказании.

  Юрий  ГОЛИК:

«Создана почва для
показательных процессов»

КороткоКороткоКороткоКороткоКоротко

 По решению адми�
нистрации все беремен�
ные студентки накануне
8 марта получат комп�
лекты бутылочек и набо�
ры для кормления.

              * * *
Цены на пшеничный

хлеб I сорта по состоя�
нию на 17 февраля: Ке�
мерово – 4 руб. 80 коп.,
Томск � 6 руб. 20 коп.,
Новосибирск � 8 руб. 10
коп., Барнаул – 6 руб. 70
коп., Красноярск – 11
руб.–11 руб. 50 коп.,
Омск – 8 руб. 50 коп.,
Москва – 7 руб. 50 коп.

              * * *
В Кузбассе открепи�

тельные удостоверения
для голосования на вы�
борах Президента Рос�
сийской Федерации, 14
марта, получили уже 282
человека.

             * * *
С 1 по 5 марта  Кеме�

ровский кардиологичес�
ком диспансер в рамках
«Недели здорового сер�
дца» проведет благотво�
рительную акцию «Уз�
най и защити свое серд�
це».

            * * *
В Кузбассе продол�

жается конкурсный на�
бор в Президентскую
программу подготовки
управленческих кадров.
За дополнительной  ин�
формацией  обращаться
по  адресу:  город  Кеме�
рово, пр. Советский, 63,
каб. № 138, тел.: 58�77�48.

             * * *
Таштагольское пас�

сажирское АТП получи�
ло первые в этом году
два новых автобуса.

(По сообщ. наших
корр., медиа�группы
«Кузнецкий тракт»,
пресс�службы АКО.)

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Первый секретарь Ке�
меровского обкома КПРФ
Анатолий Зайцев:

� Обком рекомендовал
городским, районным, пер�

вичным отделениям партии

организовать обсуждение

данного обращения. Свое
решение направим в колле�

гию администрации облас�

ти, областной Совет до 20
февраля 2004 года. В рабо�

чую группу по его доработ�

ке вошли Зайцев, Останина,
Дубровский, Артемов,

Скворцов, Налетов, Волчек,

Овденко и другие.

Заместитель редакто�
ра «Нашей газеты», пред�
седатель городского отде�
ления СПС Дмитрий Сага�
ра:

� Обращение Тулеева к

КПРФ и последовавшее за
ним обращение к депутатам

� они, конечно, верх лицеме�

рия. Общеизвестно, что
коммунисты в декабре на�

брали 8% против 29%  го�

лосов, набранных на пре�
жних выборах. Президент

Путин «вправил» мозги гу�

бернаторам, которым рань�

ше не удалось поиграть в

свободу выборов, и они на
прошедших выборах со всей

мощью набросились на

«Единую Россию», таким
образом, оттянули голоса

избирателей.

Мне понравилось, что
коммунисты не поспешили с

ответом ни с отрицатель�

ным, ни с положительным.
Ведь от коммунистов уже

есть кандидат в президенты

– Харитонов.
Сегодняшние выборы –

это проблема губернаторов

и Путина. Рейтинг Путина –
66,6% голосов, и вроде как

высокий процент, но если

посмотреть с другой сторо�
ны, то 33,3% избирателей

президента не поддержива�

ют. А каким образом их уго�
ворить, в общем�то, непо�

нятно. И почему треть стра�

ны не поддерживает вроде

как правильного президента,

который должен нравиться и

коммунистам и демократам?
33,3% � это очень большое

количество людей. Вроде как

оппозиция, не оппозиция, и
что с ней делать? Вот и начи�

нают прибегать к некоему со�

вковому единомыслию. Я не
думаю, что с таким обраще�

нием выступил только Туле�

ев, наверное, и губернаторы
других регионов.

А что нужно сделать, что�

бы за Путина больше прого�
лосовало избирателей? Каж�

дый губернатор будет решать

сам. Отличившемуся, воз�
можно, будет вручена госу�

дарственная премия или ка�

кая другая награда, может,
кому�то полномочий больше

дадут.

По закону предвыборная
агитация разрешается с 12

февраля. Поэтому обраще�

ние Тулеева к коммунистам,
депутатам должно рассмат�

риваться как административ�

ное нарушение, и за это дол�
жен налагаться штраф. Но я

думаю, прокурор наш стру�

сит это сделать. И, кроме
того, чиновникам категории

«а», к которой относится и

губернатор, вообще запре�
щено заниматься предвыбор�

ной агитацией.

Декан факультета исто�
рии и международных от�
ношений КемГУ Юрий Го�
воров:

� В 90�е годы  КПРФ по�

зиционировала себя в каче�
стве  партии, которая прини�

мает правила игры буржуаз�

ного общества, то есть КПРФ
не ставила в своей програм�

ме свержение существующе�

го режима и т.д. В 90�е годы
она набирала довольно боль�

шое количество голосов на

выборах. Почему? Потому
что общество было недо�

вольно теми реформами, ко�

торые проводились в эпоху
ельцинизма, то есть когда у

нас складывался олигархи�

ческий капитализм. Недо�
вольство было не столько ка�

питализмом, сколько олигар�

хической гримасой.
Теперь ситуация несколь�

ко изменилась. Вместо Ель�

цина, который повел разви�
тие страны не по тому пути,

появился человек, который

отступил, отказался от того
варианта развития и за пер�

вую часть

с в о е г о
п р е з и �

дентства,

в 2000�
2 0 0 3

г о д ы ,

р а в н о
у д а л и л

о л и г а р �

хов по
принципу

– занимайтесь экономикой,

но не лезьте в политику. Что�
бы не было в одних руках од�

новременно и экономичес�

кой и политической власти. И
прошедшие выборы в Госду�

му свидетельствуют о том,

что эта политика по существу

украла у КПРФ голоса изби�

рателей. Поэтому компартия,

по идее, должна поддержи�
вать большую часть тех ме�

роприятий, которые вместо

лобового противостояния
действуют на идеологичес�

кой основе. Поэтому обраще�

ние Тулеева к членам КПРФ
о том, что необходимо под�

держивать позитивные мо�

менты в политике руковод�
ства, приемлемо.

Сотрудник обществен�
ного фонда «Центр страте�
гических исследований»
Надежда Крюкова:

� Думается, губернатор

попадает в ситуацию полити�

ческой ловушки. Почему? С
оценками, прозвучавшими в

обращении, трудно не  согла�

ситься. Однако как политик
Тулеев – представитель

«Единой России». На выбо�

рах в Госдуму отношение к
КПРФ было выражено четко

и недвусмысленно. Именно

благодаря этой позиции, учи�

тывая авторитет губернатора
Тулеева, почти в три раза

меньше кузбассовцев прого�

лосовало за КПРФ. Они сле�
довали призыву единорос�

совца Тулеева. А как же тог�

да столь пристальное внима�
ние к КПРФ теперь? Что за

ним стоит?

Во�первых, оценка дает�
ся «вслед», и теперь дело са�

мой КПРФ разбираться с

собственным кризисом. Во�
вторых, это анализ конкурен�

та. В чем заинтересованы

конкуренты? Как правило, в
том, чтобы ослабить, приру�

чить, в конце концов, подку�

пить (это показывает практи�
ка развитых буржуазных

стран) ослабевшего против�

ника, чтобы не мешал, не уси�
ливался. В�третьих, это про�

исходит перед выборами

президента РФ, что таит в
себе элемент некой полити�

ческой интриги.

Историк, политик Лео�
нид Сергачев:

� Я ценю поступок Амана
Тулеева как совершенно без�

нравственный с моральной

точки зрения, потому что он,
будучи губернатором Кеме�

ровской области, будучи чле�

ном партии «Единая Россия»
не должен был призывать го�

лосовать за президента Пути�

на организацию, которая на�
ходится в оппозиции к этому

режиму. Если она находится

в оппозиции, неважно конст�
руктивная или нет, главная,

В преддверии выборов президента страны Аман Тулеев  выступил
с политическим обращением. В нем он призвал  рядовых коммунис�
тов Кузбасса и членов обкома КПРФ объединиться вокруг президен�
та Путина. Что бы это значило? Как соотносится пропрезидентская
партия «Единая Россия», в руководстве которой состоял кемеровс�
кий губернатор, с Коммунистической партией РФ?

Мы попросили поделиться своим мнением по данному поводу из�
вестных в Кузбассе  людей.

«Ценю поступок Тулеева как
совершенно безнравственный...»

что она принципиальная

оппозиция. Поэтому сам
по себе призыв кощун�

ственный, и для коммуни�

стов, мне кажется, просто
оскорбительный. Аману

Гумировичу Тулееву не

следовало этого делать
еще и по следующим при�

чинам: он прекрасно зна�

ет, что коммунисты хотя и
не выставили своего лиде�

ра Геннадия Зюганова, но,

тем не менее, от этой
партии поддерживают Ха�

ритонова.

А раз у коммунистов

есть свой кандидат, то им

голосовать и агитировать

за другого кандидата ни�

как нельзя, и этого сде�

лать они не смогут. Туле�

ев здесь просто�напросто

спекулирует на том поло�

жении, что он сам долгое

время был лидером оппо�

зиции, в которую входили

и коммунисты. Тулеев пре�

дал своих бывших сорат�

ников, он перешел в про�

тивоположный лагерь, и

теперь вместо того, чтобы

извиниться перед своими

бывшими соратниками,

вместо этого теперь и им

предлагает изменить точ�

но так же, как сделал это

он. Но ведь у некоторых

людей могут быть принци�

пы, чувство долга, верно�

сти. И если у него такого

чувства нет, это не значит,

что его нет у остальных

коммунистов, которые

традиционно поддержи�

вают свою партию. Вооб�

ще в цивилизованном

мире не принято агитиро�

вать оппозицию на под�

держку режима, враждеб�

ного ей. И этого делать

нельзя. Вот это нравствен�

ная сторона.

С точки зрения поли�

тической, я уверен, что го�

лоса от этого у Путина не

увеличатся. Он и так дос�

таточно авторитетный ли�

дер, у него достаточно

много голосов. В то время

как рейтинг КПРФ не

столь высокий, чтобы су�

меть противостоять на ны�

нешнем этапе кандидату в

президенты Путину. Тем

не менее те голоса, что по�

лучит Путин, так и останут�

ся голосами, а призыв Ту�

леева большого результа�

та не даст. Мне кажется,

что здесь есть еще один

момент �  карьеристский –

Аман Гумирович хочет как

бы выделиться среди про�

чих губернаторов в том

плане, что, пожалуйста, я

тебе еще и притащил голо�

са оппозиции. Вот с этой

стороны не очень умный

подход. Мне кажется, Ту�

леев не подумал, что в гла�

зах кузбассовцев он под�

растеряет свой авторитет,

несколько его снизит. Но

ему сегодня, на мой

взгляд, важно не то, как о

нем думают кузбассовцы,

а важно, как о нем дума�

ют там, в Москве.

Подготовила
Светлана

САМОЙЛОВА.

Немецкие СМИ: «Трансвааль»
& пример конфликта между

инвесторами  и  властями
Что бы ни послужило причиной катастрофы в аквапарке

«Трансвааль» в Москве, обрушение кровли свидетельствует,

прежде всего, о ситуации в российском строительном комп�
лексе, пишет Suddeutsche Zeitung в материале, перевод кото�

рого публикует Inopressa.Ru.

Следует ли теперь списывать падение огромного бетонно�
го купола на недостатки проектирования, на качество строи�

тельства или материалов � результат останется неизменным.

А причины этих недостатков частично уходят своими конями
в далекое прошлое.

Безвкусные бетонные конструкции вроде «Трансвааль�

парка» относятся к стандартному технологическому ассорти�
менту советской архитектуры. Десятилетиями в Советском

Союзе возводились � по западным образцам, например фран�

цуза Эжена Фрейсине или итальянца Луиджи Нерви, � куполо�
образные конструкции из напряженного железобетона с про�

летами до 100 м для крытых рынков или спортивных залов.

Позже, в основном при решении особо серьезных инже�
нерных задач, как например, в случае Белого дома, прибега�

ли к иностранной помощи, обычно финских и турецких строи�

тельных фирм.
В «Трансвааль�парке» над бассейном тоже было воздвиг�

нута парусообразная железобетонная чаша, усиленная в ниж�

ней части ребрами, хотя сегодня подобные сооружения вы�
полняются в большинстве случаев из стальных несущих кон�

струкций или из дерева.

Тому, что генеральный проектировщик � хорошо зареко�
мендовавшая себя московская архитектурная компания «Сер�

гей Киселев и партнеры» � предпочла эту старомодную конст�

рукцию, могли быть финансовые причины: проектирование и
строительство пришлись на время после экономического кол�

лапса 1998 года, пишет газета.

Киселева, который одновременно является вице�президен�
том Союза московских архитекторов, лишили лицензии. Эта

же участь постигла строительную компанию Kocat Insaat. Она

была вынуждена приостановить свои стройки в российской
провинции.

Другой причиной трагедии в «Трансвааль�парке» могло

стать ненадлежащее выполнение строительных работ. Про�
должающийся строительный бум в Москве при незначитель�

ных зарплатах и тяжелых условиях труда привел к тому, что к

работам привлекаются мало� или вовсе неквалифицирован�
ные рабочие, нередко � нелегалы с Кавказа.

Если в советское время еще имелись отличия между инду�

стрией массового жилищного строительства и рядом специа�
лизированных строительных предприятий, то теперь эти гра�

ницы сильно размыты.
Раньше тоже бывали случаи обрушения панельных зданий

во время их возведения, но сейчас несоблюдение мер безо�

пасности, иногда вопиющее, а также стремительный темп стро�
ительства ухудшают качество новых «элитных квартир», что в

недалеком будущем может привести к невосполнимому ущер�

бу.
К примеру, совсем недавно пришлось полностью обновить

кровлю возведенного только в 1997 году торгового комплек�

са на Манежной площади.
Ремонт двухуровнего моста над Москвой�рекой в районе

Лужников, который в 1960�е годы был воздвигнут в зимнее

время рекордными темпами, продолжался до конца 1990�х,
но вскоре в железобетонной конструкции вскрылись значи�

тельные дефекты и его снова пришлось реконструировать, а

позже � закрыть.
Об ограниченном сроке годности построек в стандарти�

зованных гигантских городах�спутниках с неизбежно нарас�

тающей усталостью заводских конструкций сейчас никто даже
и не думает.

Однако «Трансвааль�парк», который был возведен всего

за 18 месяцев и за сравнительно скромные 40 млн долларов
на площади в добрых 19,5 тыс. кв. м, является прямо�таки клас�

сическим примером конфликта между инвесторами, комму�

нальными службами и городской администрацией.
Через фирму «Интеко» Елена Батурина, жена мэра Моск�

вы Юрия Лужкова, является совладелицей аквапарка, пишет

газета. Совсем недавно фирма, финансировавшая строитель�
ство, продала ключевую долю компании «Терра Ойл», связан�

ной с «Интеко». Есть сведения, что в общем и целом супруга

Лужкова через принадлежащий ей банк контролирует более
10% всего московского строительного рынка.

Сергей Шойгу, министр по чрезвычайным ситуациям, ска�

зал после драмы в «Трансвааль�парке»: «Пора заканчивать с
этим бардаком и ввести жесткий контроль при строительстве

таких сооружений».

Очевидно, российское правительство тоже больше не го�
тово смотреть сквозь пальцы на скандальное поведение мос�

ковского руководства. Прокурор Москвы Анатолий Зуев со�

общил о возбуждении уголовного дела.
Нет недостатка в контролерах, выражают мнение по это�

му поводу московские СМИ, просто они, как известно, видят

свою задачу в получении взяток, а не в проверке качества
сложных конструкций. Сообщает NEWSru.com.

ОНИ � О  НАС

В Кемеровской мэрии
подведены итоги конкурса

«Благотворитель года». В

прошедшем году в нем уча�
ствовали более 800 предпри�

ятий и организаций и около

50 тысяч частных лиц. Все
вместе они оказали помощь

на сумму свыше 58 милли�

онов рублей. Эти деньги
ушли на помощь пенсионе�

рам, инвалидам, детским до�

мам и интернатам, спортив�

ным клубам. Знаки отличия и

цветы получили 62 предпри�
ятия и организации: Кеме�

ровское областное отделе�

ние Российского детского
фонда, «Кузбассразрезу�

голь», «Азот», ЧП «Волков»,

отделение «Сбербанка»,
сеть магазинов «Олга»,

«Мото и спорт» и многие дру�

гие.            Ольга ВОЛКОВА.

Самые  добрые

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Врач  или мясник?
� Мое тело обездвижили,

и  я лежала пластом,  но со�

знание было ясное. Не знаю,

какой препарат мне ввели
вместо обезболивающего, но

я чувствовала сильную боль,

когда врач скальпелем раз�
резал мне живот. Хотела от�

крыть глаза, но они не откры�

вались, шея не поворачива�
лась. Тогда я хотела закри�

чать, но язык онемел, пыта�
лась хотя бы жестом пока�

зать врачам, что мне больно,

но рука не двигалась.
А затем началось самое

страшное � почувствовала,

что у меня из живота что�то
подняли, потом потянули, как

будто вместе с позвоночни�

ком. Затем начали отрезать,
и в этот момент я испытала

адскую боль! Не знаю, сколь�

ко это продолжалось, но
боль не проходила. Потом

начали зашивать, я все это
ощущала, и снова боль, боль

и боль…

Наконец мои страдания
прекратились, и меня на ка�

талке отвезли в послеопера�

ционную палату. Позже, ког�
да я уже немного оклема�

лась, меня перевели в обыч�

ную палату на шесть мест, где
лежат «бесплатники». Спустя

некоторое время  обнаружи�

ла в волосах седину.
Рассказ 37�летней Окса�

ны Бочаровой (имя и фами�

лия изменены) из Калтана
поверг меня в шок. Сюжет

напомнил «страшилку» из

фильмов ужасов. Не вери�
лось, что такое могло про�

изойти у нас, в Кемеровской

областной больнице, где вра�
чи давали клятву «Гиппокра�

та».  Когда я слушала Окса�

ну, то вместо врача представ�
лялся сытый мясник, вонзав�

ший нож в жертву. Только

жертву мясник убивает за
считанные минуты, а пациен�

тке пришлось мучаться на

операционном столе полтора
часа � столько длилась слож�

ная операция. Но она могла

пройти безболезненно, если
бы женщина заплатила 800

рублей за анестезию. Такую

сумму у нее запросил анесте�
зиолог. У пациентки денег не

оказалось, и сей факт он про�

комментировал так: «Пло�
хо». Если бы  тогда Оксана

смогла уловить зловещий от�

тенок в слове «плохо», то, на�
верное, отдала бы последние

деньги, лишь бы не мучиться.

Но она, кроме неловкости от
своего безденежья, ничего

не почувствовала.

Дооперационная
предыстория

В октябрьском номере
«Российского репортера»

мы уже публиковали Оксани�

но письмо�отклик  в рубрике
«Антинародному здравоох�

ранению – нет!». Тогда она

писала, что у нее нет 4,5 ты�

сяч рублей на операцию (уда�
ление опухоли), за которую

запросили врачи Новокуз�

нецкой больницы. Хотя опе�
рация была плановой, но ме�

дики проигнорировали  тот

факт, что у Оксаны есть по�
лис ОМС. По�видимому, ска�

залась привычка за все брать

деньги.
Письмо возымело дей�

ствие, и власти на него отре�

агировали � департамент

здравоохранения выдал на�

правление на плановую бес�

платную операцию в гинеко�
логическое отделение ГУЗ

«Кемеровская областная

клиническая больница».
Операция была назначе�

на на конец ноября, но из�за

болезни Оксаны ее пришлось
перенести на середину янва�

ря. И вот наконец�то опера�

ция состоялась. Стоит ли го�
ворить, сколько волнений

она принесла пациентке и ее
близким. Женщина одна вос�

питывает двух сыновей, и в

одной квартире с ними про�
живает ее пожилая мать –

инвалид 2�й группы. В Кеме�

рово живет старшая сестра
Оксаны. В день операции все

ее родные молились Богу,

чтобы все завершилось бла�
гополучно. Похоже, это и

спасло пациентку от болево�

го шока. Ведь ощутить жут�
кие боли и не потерять созна�

ние, наверное, могут лишь

наши российские женщины,
привыкшие к многолетнему

терпению и унижению.

Кстати, после публикации
письма в газете, когда уже на

руках было заветное направ�

ление, в квартире Бочаровых
стали раздаваться телефон�

ные звонки. Звонили из поли�

клиники, возмущались, сты�
дили, что мол «жалобщица»

дошла до департамента, раз�

говаривали сквозь зубы. А в
День матери Оксане, как ма�

лоимущей, впервые не выде�

лили подарок. Так власти ре�
шили проучить и наказать

женщину, сумевшую добить�

ся своих прав.  Не оттого ли в
Кузбассе царит атмосфера

страха? Люди боятся гово�

рить правду, боятся мести со
стороны чиновников, руково�

дителей своих предприятий,

боятся потерять  рабочие ме�
ста, боятся за свои семьи.

Палаты для
«бесплатных»

и платных
В палате с нелюбимым в

народе номером 13 гинеко�
логического отделения обл�

больницы, где лечат ОМСни�

ков, серые от пыли и потрес�
кавшиеся стены и потолки,

углы «украшают» паутинные

плетения. Кажется, ремонт
здесь не делали десятилети�

ями. Видать, нет денег на де�

шевенькую известь или ме�
телку, чтобы обмести тенета,

а, скорее всего, причина в на�

плевательском отношении к

тем, кто не может заплатить

за лечение деньги. Все 7 па�
лат для таких больных нахо�

дятся в одном крыле отделе�

ния, в другом �  лечатся «плат�
ники».

� Ой, да мы на потолки

стараемся не смотреть, поди,
не обвалятся, � не без иронии

говорит тридцатилетняя Оле�

ся Шатилова (имя и фамилия
по ее просьбе изменены) из

Промышленновского района,

� мы уж рады�радешеньки,
что нас сюда приняли, в дру�

гие больницы бесплатно во�

обще не попадешь.  � У меня
та же история, что и у Окса�

ны, вернее, мне тоже делали

операцию без анестезии, так
же обездвижили тело � и все.

Незадолго до операции ане�

стезиолог спросил: «Смо�
жешь заплатить 800 руб�

лей?». Я ответила, что нет.

Потому тоже во время опера�
ции чувствовала ужасные

боли. Нас резали по живо�

му... А вот полтора года на�
зад, в этой же больнице,

только в хирургическом отде�

лении, мне делали такую же
операцию. Тогда, видать, по�

ставили сильный наркоз, я

проспала и ничего не чувство�
вала. Но я все равно благо�

дарна врачам, ведь они спас�

ли меня от смерти. Полтора
года назад в нашей местной

больнице не смогли устано�

вить диагноз, и я чуть не умер�
ла. В тот раз в этой же боль�

нице меня спасли, и сейчас

тоже. Лечат�то здесь непло�
хо, ухаживают, персонал

вежливый.

Что здесь скажешь? На�
род неприхотливый, рад

тому, что пока не выгоняют

без денег, пусть хоть и режут
по живому без наркоза. Инте�

ресно, как бы чувствовали

чиновники или их члены се�
мей, окажись они в подобных

условиях?  Но их здоровье и

жизнь защищает спецзакон
Кемеровской области, в ста�

тье 19 которого значится:

«Прикрепление госслужаще�
го и членов его семьи к меди�

цинским и лечебно�профи�

лактическим учреждениям на
условиях договора их меди�

цинского обслуживания

сверх программ ОМС». Или в
статье 20: «Жизнь и здоровье

госслужащего, а также его

имущество подлежат обяза�
тельному госстрахованию за

счет областного бюджета на

сумму пятнадцатилетнего де�
нежного содержания госслу�

жащего». Не иначе, как «дра�

гоценным» чиновникам в слу�
чае болезни уготованы в

больницах «царские пала�

ты».
Но вернемся к гинеколо�

гическому отделению обл�

больницы. Второе крыло, как
уже говорилось, состоит из

палат для платных пациентов

и послеоперационной пала�
ты. В этих палатах неплохо

сделан ремонт, относитель�

ный комфорт, палаты на 4
человека, есть и на одного.

Страховка за лечение, как

мне удалось узнать от самих
больных, стоит от трех тысяч

рублей и выше, в зависимос�

ти от вида медицинских услуг.
В палатах, где лежат

«платные» больные, атмос�

фера отнюдь не удручающая.
Пациенты охотно говорят,

хвалят врачей и вроде бы

всем довольны. В одной из

этих палат лежит молодень�

кая индианка�красавица, как

будто сошла с экрана индий�
ского фильма. Она почти не

знает русского языка, но ее

муж, тоже индиец, неплохо
им владеет � все�таки пять лет

учился в Московском универ�

ситете, а  работает здесь в
фармацевтической корпора�

ции. На мой вопрос, устраи�

вает ли жену эта больница?
Деликатно ответил: «Нор�

мально». Молодая пара ро�

дом из Дели, и с трудом ве�
рится, что палата на четверых

устраивает будущую маму.

Кстати, на иностранку
приходят взглянуть, как на

экзотику, женщины из друго�

го крыла отделения. Они ос�
торожно приоткрывают

дверь и глазеют на заморс�

кую диву. Для них это вроде
развлечения, ведь в их пала�

тах телевизоров нет и в поми�

не.

Тайна за семью
печатями

Узнать у врачей о финан�

сировании и обеспечении
оборудованием, лечении па�

циентов этого отделения по�

чти ничего не удалось. Его
заведующая � Вероника Вла�

сова по этим вопросам пере�

адресовала меня к зам. глав�
ного врача по акушерству и

гинекологии Александру

Шину, тот в свою очередь, к
зам. главного врача по эконо�

мике Владимиру Нестерову.

Тот, конечно же, от встречи
отказался, сославшись, что

не владеет полной информа�

цией, так как считает лимиты
и исчисляет возможности

клиники, и перенаправил

меня к главному врачу боль�
ницу Игорю Рычагову, кото�

рого на месте не оказалось.

Но в отличие от всех своих
коллег, он все же выдал «сек�

ретную» информацию, что в

клинике запланировано лече�
ние больных 50х50, стало

быть, половина пациентов по

ОМС, остальные за плату. Но
оговорился, что любой чело�

век, то бишь ОМСник, имеет

право заплатить за лечение,
тогда у него и будут иные ус�

ловия. Какие? Не сказал. А

на вопрос об использовании
денег, вырученных от плат�

ных услуг, ответил, что  кол�

лектив отделения вправе сам

решать, на какие нужды пой�
дут эти средства. На этот счет

существует коллективный до�

говор и положение к нему.
Стало быть, все в руках

врачей. Не оттого ли идут та�

кие злоупотребления, когда в
счет не берется полис ОМС?

Ведь выгоды от такого паци�

ента никакой. И даже с лю�
дей, которые по закону  от�

носятся к так называемому

«контингенту особого внима�
ния» � ветераны войны, бло�

кадники,  инвалиды, старают�

ся содрать деньги. Мне дове�
лось это познать на примере

родственницы. В прошлом

году у нее, бывшей фронто�
вички, � запросили  за плано�

вую операцию четыре с лиш�

ним тысячи рублей. И она не
торгуясь � заплатила. В дру�

гих больницах происходит то

же самое. За все  и у всех про�
сят деньги. И это стало нор�

мой.

Между тем ежегодно пуб�
ликуется Закон «Об утверж�

дении Территориальной про�

граммы госгарантий оказа�
ния гражданам РФ бесплат�

ной медпомощи на террито�

рии Кемеровской области».
Этот Закон был опубликован

и в этом году, 14 января. В

нем столько гарантий на бес�

платную медпомощь! Бумага
все стерпит.

С риском
для жизни

В день, когда я пыталась
узнать что�нибудь об отделе�

нии, в котором на операциях

люди испытывают адские
муки, встретилась с анестези�

ологом.  Он сам напросился

на интервью, правда, не захо�
тел называть своего имени.

� У кого нет денег, всех

направляют к нам, и мы их
бесплатно оперируем, � ска�

В медицинских учреждениях Кузбасса сложилась
негласная практика �  многие врачи не хотят лечить па�
циентов по полису обязательного медицинского стра�
хования (ОМС). За лечение любыми путями берут день�
ги, и это стало уже почти нормой. А если кто�то вдруг
попадет на так называемое «бесплатное» лечение по
ОМС в стационар (кстати, тоже платное, ведь населе�
ние платит налоги), то для него будут созданы совсем
иные условия, чем для тех, кто заплатил еще и соб�
ственные деньги.

АНТИНАРОДНОМУ  ЗДРАВООХРАНЕНИЮ –  НЕТ!

Операция  без наркоза
Таким  пыткам ветеринары подвергают  животных – вынужденно, из&за

существующего запрета на применение обезбаливающего. «Человеческие» врачи
делают то же самое по другой причине – из&за отсутствия у больных людей денег

зал он. – В нашем отделении

недостаточно медикаментов,

а аппаратура, на которой мы
работаем, опасна для жизни

вообще. Этим дыхательным

аппаратам лет по 25. Из�за
этого рискованно проводить

общий наркоз.

� То есть есть риск для
жизни?

� Да, риск достаточно вы�

сокий.
� А есть ли  риск, когда вы

проводите анестезию, кото�

рая обездвиживает человека,
и он чувствует боль? Как на�

зывается такая анестезия?

� Это спинальная анесте�
зия, здесь мы такую практи�

чески не проводим.

� А какую вы в основном
проводите?

� Эндотрахеальный нар�

коз. И при нем необходим
аппарат искусственной венти�

ляции легких. А аппараты

эти, еще раз повторюсь,
очень старые.

� А вы поднимали вопрос
о замене аппаратуры на но�
вую?

� И не раз, и не два. Обе�
щают, но когда это будет…

� Я с некоторыми пациен�
тами разговаривала, и они
сказали, что чувствуют боль,
это нормально?

� Они просыпаются в кон�
це операции, когда я их бужу,

ведь объем опера�
ции очень боль�
шой, и их прихо�
дится очень быст�
ро будить. И в кон�
це операции неко�
торые, редко кто,
чуть�чуть чувству�
ют боль. Когда
спрашиваю, гово�
рят: терпимо. Жа�
лоб таких не было.

И в подтверж�
дение своих слов
повел меня в кры�
ло отделения, где
лежат «платники»,
стал спрашивать о
боли во время опе�
рации. Все ответи�
ли отрицательно.
В другое крыло,
для «бесплатни�
ков», почему�то не
повел. А я не ста�
ла настаивать, что�

бы еще больше не навредить
пациентам из несчастной 13�
й палаты. Ведь одни из них
рискуют, находясь под об�
щим наркозом, � старый аппа�
рат искусственной вентиля�
ции легких может дать сбой,
и тогда можно прощаться с
жизнью. У других, которые
испытывают боль во время
операции «без денег», может
случиться болевой шок, да и
вообще столкновение с такой
дикой системой лечения не
проходит для человека бес�
следно.

Майя
ПИРОЖНИКОВА.

Когда этот материал был уже сдан в номер, мне все�таки удалось

встретиться с главным врачом. Игорь Рычагов опроверг «секретную»

информацию, которую дал мне его зам по экономике Владимир Не�

стеров, � о том, что в областной больнице существует схема лечения

50х50, то есть 50 % пациентов лечатся на платной основе и по добровольному

страхованию, 50 % � по ОМС, и что сам коллектив, согласно коллективному договору,

формирует процент отчисления от платных услуг.

И. Рычагов пояснил, что В. Нестеров  якобы не владеет полной информацией, так как

назначен на эту должность недавно. И потому, мол, дал совершенно иную информацию.

На самом деле здесь существует чуть ли не «больничный коммунизм». Все плановые па�

циенты из сельской местности и небольших городов Кемеровской области лечатся по

полисам ОМС, так как больницу на 73,5 % финансирует областной бюджет. Остальные

12, 4% � доля средств ОМС, 3,4 % � целевые поступления и лишь 10,7 % � выручка за

платные услуги.

� Коллектив вправе распределять коэффициент трудового участия и сэкономленные

деньги, вырученные за счет сокращения пребывания в больнице, когда пациента лечат

амбулаторно, � поведал Игорь Петрович. � Это позволяет экономить те средства, которые

у нас заложены по расценкам в платные услуги, это не прибыль получается, это экономия

получается. Эту часть денег колллектив может распределять.

«Материальный стимул», как видим,  присутствует. Но дело не в этом. Несмотря на

начальственное «опровержение», факты говорят несколько о ином. В реалиях «боль�

ничного коммунизма» не существует. Иначе к нам не поступала бы информация от паци�

ентов, которые, в частности, рассказали, как их бесплатно оперировали. Уж лучше бы

вообще не оперировали. И не было бы не стыкующихся комментариев по одним и тем же

вопросам главного врача и его заместителя. Все это наводит на определенные размыш�

ления. Мы ждем звонков и писем от пациентов областной больницы и других медучреж�

дений Кузбасса. Расскажите нам об истинном положении вещей в здравоохранении.

P.S.

БОЛЬНАЯ  ТЕМА
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ХорошаяХорошаяХорошаяХорошаяХорошая
новостьновостьновостьновостьновость

(Окончание. Начало

на стр. 1.)

Совсем недавно, в 1998�

2001�м годах профилактика

наркомании  проводились

при поддержке областных и

городских властей. При Со�

циальном центре молодежи

была создана и действовала

служба волонтеров, “роди�

лись” общественные орга�

низации � Благотворитель�

ный региональный обще�

ственный Фонд “Кузбасс

против наркотиков” под эги�

дой департамента по связям

с общественностью, обще�

ственная организация “Ма�

тери против наркотиков” и

другие, которым оказыва�

лась всемерная  помощь.  В

частности, губернатор обла�

сти выделил на разви�

тие организации

“Матери против

наркотиков” 10

тысяч рублей, еще

42 тысячи она полу�

чила по гранту через

Фонд “Кузбасс про�

тив наркотиков”. Проводи�

лись массовые обществен�

ные акции по профилактике

наркомании, например, бла�

готворительная беспроиг�

рышная лотерея “Кузбасс

без наркотиков”(на ее про�

ведение было потрачено

около 4 миллионов рублей),

средства от которой были

направлены на развитие

Добровольческого движе�

ния, подростковым нарко�

логическим службам Кеме�

рова, УВД администрации

Кемеровской области, детс�

ким домам и приютам. Все

акции усиленно освещались

в местной прессе и на теле�

видении.

Последние год�два о

проблеме “белой смерти”

власти внезапно “подзабы�

ли”, да так, что, создается

впечатление, будто нарко�

мания для Кузбасса стала

второстепенной проблемой.

Изредка мелькают на мест�

ном ВГТРК сюжеты о том,

как мужественные сотруд�

ники милиции изловили ме�

стного наркодиллера, изъяв

у него несколько килограм�

мов героина или марихуаны.

Похоже, стали забывать ме�

стные власти и об

о б �

щ е с т в е н н ы х

организациях, стоявших у

истоков “официальной”

борьбы с наркоманией.

Поэтому автор этих

строк решил выяснить, как

действуют в настоящее вре�

мя Благотворительный реги�

ональный  общественный

Фонд “Кузбасс против нар�

котиков” и общественная

организация “Матери про�

тив наркотиков”. Для этого

он встретился с их руково�

дителями Жанной Берг и

Ольгой Замазий.

Конечно, общественные

организации не умерли, а

продолжают  работать, хотя

направление их деятельнос�

ти несколько изменились и

расширились. Как рассказа�

ла Жанна Николаевна,

Фонд “Кузбасс против нар�

котиков”, который она воз�

главляет с мая 2003 года,

осуществил ряд  важных для

региона проектов. С некото�

рых пор сотрудники Фонда

занимаются не только про�

филактикой наркомании, но

и ее последствий � ВИЧ�ин�

фекции, а также алкоголиз�

ма и курения. В 2002 году

Фонд через Новосибирскую

общественную организацию

“Гуманитарный про�

ект” издал информа�

ционные материалы

по профилактике вич�

инфекции для потре�

бителей наркотиков

в местах лишения

свободы.  Инициато�

ром данного проекта

“Reash” по развитию обще�

ственных организаций Си�

бири и Дальнего Востока,

занимающихся профилакти�

кой ВИЧ�инфекции, высту�

пил Департамент междуна�

родного развития Великоб�

ритании. В том же году был

осуществлен проект “Раду�

га жизни в нас самих”, на�

правленный на первичную

профилактику наркомании

среди детей и подростков в

школах области, особенно в

сельской местности. А в

прошлом году сотрудники

Фонда в рамках проекта

“Верь и живи” небезуспеш�

но создавали группы взаи�

мопомощи среди ВИЧ�ин�

фицированных и наркозави�

симых.

� Мы стараемся предуп�

редить наркоманию. Ведь

предупредить  страшную бо�

лезнь значительно легче,

чем потом ее лечить, тратя

огромные средства, � подве�

ла итог нашему разговору

Жанна Берг.

“Матери против нарко�

тиков” также расширили

сферу своей деятельности.

Во время своего создания

они пытались психологичес�

ки помочь  молодым ребя�

там, вытащить их из “замк�

нутого круга” наркозависи�

мости.  Теперь стараются

помочь наркоманам по зна�

менитой программе “12 ша�

гов”, распространенной в

Америке и Англии. Этот

опыт общественницы приоб�

рели в “туманном Альбио�

не”, куда ездили в 2002 году

вместе с руководителями го�

родского наркодиспансера.

Цель данной программы

заключается в том, чтобы

пациент отказался от при�

ема наркотиков не только

физически, но и психологи�

чески, для чего ему необхо�

димо преодолеть и другие

аддиктивные состояния �

страсть к азартным играм,

“виртуальному миру”, при�

страстия к алкоголизму, ку�

рению и  перееданию. Не�

сколько раз в год члены

“Матерей против наркоти�

ков” проводят консультации

и семинары по Российско�

Британскому проекту, на ко�

торые приезжают сотрудни�

ки Британского центра и из

СИАНОНа. Частыми посети�

телями организации, чей

офис расположен в одном

из кабинетов  на Ноградс�

кой, 3, стали не только нар�

козависимые, но и алкого�

лики, игроки, которые молят

Ольгу Замазий и ее сорат�

ниц о помощи. Правда, ре�

ально помочь общественная

организация может лишь

единицам из них.

Честно говоря, не почув�

ствовал  удовлетворенности

и оптимизма после разгово�

ра с руководителями обще�

ственных организаций, пы�

тающихся противостоять

распространению наркома�

нии. И дело не только в том,

что Фонду “Кузбасс против

наркотиков” и “Матерям

против наркотиков” в рам�

ках областной программы

по профилактике наркома�

нии местная власть совер�

шенно не помогает, без чего

эффективно работать дей�

ствительно сложно. Напри�

мер, Ольга Замазий не мо�

жет объединить усилия с ак�

тивистками городских орга�

низаций “Матери против

наркотиков”, созданных  в

Юрге, Прокопьевске, Бере�

зовске и Белово, так как для

этого не хватает средств. Но

и с  руководителями госу�

дарственных медицинских

струтур � наркодиспансеров,

Центров по реабилитации

наркоманов, как утвержда�

ют общественники, они не

могут до конца найти обще�

го языка. Пока дело ограни�

чивается лишь обменом ин�

формацией, консультация�

ми. А единственным их со�

вместным проектом стала

организация на базе Город�

ского наркологического

диспансера реабилитацион�

ного центра, где проводит�

ся анонимное лечение груп�

пы наркоманов. С христиан�

скими реабилитационными

центрами наркоманов, орга�

низованными  священника�

ми  в поселках Бутовка и

Северная, деревне Змеинка,

сотрудничество у Фонда

“Кузбасс против наркоти�

ков” более плодотворное,

хотя чаще всего оно тоже

ограничивается обменом

информацией.

После всего услышан�
ного, создалось впечатле�
ние, что медицинские ра�
ботники,  представители
церкви и общественные
организации стремятся
остановить эпидемию бо�
лезни каждый в одиночку,
считая, что только они на�
шли верный подход к ее
“излечению”. Хотя только
навалившись всем миром,
можно реально противо�
стоять “белой смерти” в
Кузбассе.

Дмитрий
ТОЛСТОБРОВ,

журналист.

РАСТОПЫРЕННАЯ  ПЯТЕРНЯ
Станет ли «третий сектор» «спасательным кругом»

для  наркоманов?

Последние год&два о проблеме

“белой смерти” власти внезапно

“подзабыли”...

Губернатору
Кемеровской

области Тулееву
А.Г., Президенту

Российской
Федерации Путину

В.В. от ветеранов
труда

г. Новокузнецка
Кемеровской

области.
Большая группа  ве�

теранов, доведённых на�
стоящей жизнью до ни�
щеты и вымирания, об�
ращается к Вам. За 13
лет Вашего правления
(бывшего коммуниста —
ныне демократа ) нас ог�
рабили основательно, и
жизнь для нас с каждым
днём становится всё
хуже и хуже. Вы в своем
обращении к коммунис�
там области ратуете за
кандидата в президенты
РФ Путина В.В., а разве
не Ельцин Б.Н. и его
продолжатель:

1) ограбили трудовые
сбережения на старость;

2) лишили заработан�
ной пенсии � повышения
пенсии нет, а цены на
продукты повышаются с
каждым днём;

3) лишили бесплат�
ной медицинской помо�
щи и разумной стоимос�
ти лекарств;

4) лишили бесплат�
ного обучения детей и
внуков. В учебных заве�
дениях процветает взя�
точничество;

5) увеличили квартп�
лату за последние годы в
несколько раз;

6) лишили возможно�
сти поправить здоровье в
домах отдыха, не говоря
уже о курортах;

7) лишили встреч со
своими детьми и родны�
ми, так как стоимость
проезда на ж\д транспор�
те для нас просто фантас�
тическая.

В общем,  лишили все�
го. В результате сделали
жизнь для нас просто не�
выносимой.

В одноподъездном
доме жили три старика в
возрасте за 70 лет. Один
повесился от невыноси�
мой жизни, другой отра�
вился. Остался один, ко�
торый держится за счёт
садового участка. Но ну�
жен транспорт для дос�
тавки посадочного мате�
риала и привоза урожая.

Раньше мы пользова�
лись своими старенькими
машинами .Сейчас такой
возможности нет, так как
Госдума приняла два по�
зорных и преступных за�
кона.

    1�й закон � истребле�
ние лесных рощ первой

категории для постройки
дворцов слугам народа.

  2�й закон � обязатель�
ное страхование ОСАГО �
направлен против нас. Он
грабительский, такую
плату мы платить не в со�
стоянии и, следователь�
но, наши старенькие ма�
шины стоят в гаражах и
гниют. Нам же без техни�
ки обслуживать садовые
участки физически невоз�
можно. В данное время в
районе крепости в Куз�
нецке уже брошено пен�
сионерами садовых учас�
тков на нескольких квад�
ратных километрах.
Люди не могут спастись
от воровства и лишения
соответственно электро�
энергии. И что главное �
это воровство, равное вре�
дительству, наши власти
не считают как наруше�
ние порядка, и при поим�
ке воры отделываются
лишь минимальным
штрафом в 80 рублей. И
получается, надо сад либо
бросать либо продать,
если кто купит (садики с
домиками, такие же ста�
рые, как и мы, стоят 5�10
тыс. руб., оформление
стоит 5000 руб. и хожде�

ние на больных ногах
годы и больше).

Это возмутительное
положение устроено
вами или с вашего разре�
шения властью города.
Просим в этом разоб�
раться.

Мы не заслуживаем
такого отношения к
себе, т.к мы жили, рабо�
тали для вас, у каждого
много наград, и мы хоте�
ли бы закончить свою
жизнь достойно.

Мы решительно про�
тестуем против произво�
ла вашей власти и требу�
ем срочного уничтоже�
ния взяточничества и
продажности всех чи�
пов: в следствии, в су�
дах, в милиции и, осо�
бенно, коррумпирован�
ной автоинспекции.

  Вы просто встали на
путь планового истреб�
ления народа России и,
прежде всего, старшего
поколения.

Д.И. Кудашкин,
Н.С. Ларина, А.Ф. Ма�
тусевич, В.В. Лисунов

и другие – всего
23 подписи.

  Новокузнецк.

ОТКРЫТОЕ  ПИСЬМО

«Вы встали на путь планового
истребления народа России и, прежде

всего, старшего поколения»

СОЦИАЛЬНАЯ БУХГАЛТЕРИЯ

На площади
Советов снова

ярмарка
В предстоящие праз�

дничные дни состоятся
специальные ярмарки.
Первые из них приуроче�
ны к Дню защитника Оте�
чества  – главная ярмар�
ка пройдет на площади
Советов областного цен�
тра 20 февраля. Затем
также будет отмечен и
Международный женс�
кий день. А 14 марта во
всех территориях облас�
ти пройдут проводы рус�
ской зимы. Традиционно
на этих сельхозярмарках
цены ниже сложившихся
рыночных на 10�15%.

«Альфа&6»
с собачьим

нюхом
В управлении госнар�

коконтроля РФ по Кеме�
ровской области прошли
испытания образцов уни�
кального прибора «Аль�
фа�6», который опреде�
ляет место нахождения
наркотиков и взрывчатки
на  расстоянии 150�200 м.

По  словам генераль�
ного директора компа�
нии «Финансово�соци�
альная безопасность» �
представителя британс�
кой компании�изготови�
теля A. Моисеенко,  ана�
логов в мире пока нет.
Прибор работает по
принципу радиорезонан�
са, т.е. специальный чип
резонансирует частоту
либо наркотиков, либо
взрывчатки,  а также ука�
зывает координаты на�
хождения вещества.

В качестве экспери�
мента были спрятаны об�
разцы наркотических и
взрывчатых веществ. С
помощью прибора все
они были обнаружены.
Стоимость уникального
прибора «Альфа�6»  �
около 8,5 тыс. долларов.

Загорелым
легче учиться
Вернулась из Египта

домой группа из 150 сту�
дентов кузбасских вузов.
Десять дней они отдыха�
ли в пятизвездочном оте�
ле г. Хургада. Признан�
ный туристический центр
расположен в 500 кило�
метрах юго�восточнее
Каира. Здесь круглый год
сияет солнце, бесконеч�
ные пляжи на фоне пус�
тынных гор.

Поездка � награда
представителям студен�
чества, наиболее отли�
чившимся не только в сту�
денческой жизни, но и
активно занимающимся
общественной работой.

Разбогатеем?
Отопление подеше�

вело на 35 копеек, а го�
рячая вода � на  рубль 55
копеек. С 1 февраля в
областном центре утвер�
ждены новые тарифы.
Кемеровская мэрия сде�
лала это по обращению
губернатора области на�
кануне президентских
выборов. Свою роль сыг�
рало и то, что централь�
ные органы власти круто
взялись за те регионы,
где выявлены факты нео�
боснованного повыше�
ния тарифов на услуги
ЖКХ.

(По сообщ. наших

корр., пресс�службы АКО,

МГ «Кузнецкий тракт».)
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(Окончание. Начало на стр. 2.)
Первая. Когда работа над этим законопро�

ектом только разворачивалась, неожиданно
много стали говорить о необходимости либе�

рализации уголовного закона. Естественно,

что это говорили не специалисты в сфере уго�
ловного права и, как правило, даже не юрис�

ты. Мало того, что либерализация как таковая

очень плохо корреспондируется с уголовно�
правовым преследованием, имеющем всегда

карательный характер (степень и мера кары –

это уже совсем другой вопрос), с конкретным
состоянием дел в сфере борьбы с преступно�

стью в нашей стране, так еще и полностью иг�

норируется то обстоятельство, что, поняв это,
на Западе о либерализации в уголовной юсти�

ции перестали говорить еще в середине 70�х

годов, и с тех пор не было попыток вернуться
к этой теме. Да, идеология пунитивного (кара�

тельного) правосудия стала постепенно заме�

няться идеологией реституционного (вос�
становительного) правосудия, но связы�

валось это с необходимостью гуманиза�

ции уголовного правосудия. Как это ни
странно звучит, но мир, пусть не сразу и

не полностью – этого и не нужно было

делать ни в коем случае, � но воспринял
известный тезис из Программы КПСС о

том, что каждый оступившийся человек
имеет возможность вернуться к честной

трудовой жизни.

Сегодня, на мой взгляд, настала
пора продвинуться дальше и начать ра�

боту по гармонизации уголовного законода�

тельства. Речь идет о гармонизации отрас�
левой, межотраслевой, внутрисистемной,

внутринациональной и межнациональной.

Но этого не происходит. Если в УК за после�
дние годы достаточно заметно выросло ко�

личество поощрительных норм, позволяю�

щих вывести из сферы действия уголовного
закона лицо, доказавшее свою способность

с прекращению или сглаживанию конфлик�

та, который этим же лицом и порожден, то
из Уголовно�исполнительного кодекса со�

вершенно немотивированно и безоснова�

тельно изъята, например, ст. 45 «Меры по�
ощрения, применяемые к осужденным к ис�

правительным работам». Зачем? – Ведь оче�

видно, что грубо рвется единая линия зако�
нодателя.

Кстати, её игнорирование иногда приво�

дит к появлению прямо�таки потешных тре�
бований. Так, анализируемые изменения

коснулись и статьи 99 УИК «Материально�

бытовое обеспечение осужденных к лише�
нию свободы». Теперь осужденные обеспе�

чиваются в обязательном порядке туалетной

бумагой. Между тем, нормы питания для
осужденных устанавливаются постановлени�

ем Правительства. Значит, то, что «входит»,

дозволено регламентировать Правитель�
ству, а то, что используется при «выходе» –

прописано в законе.
Вторая. Полное отсутствие системности.

Примеры этому уже приведены. Дело в том,
что комплексность и одновременность никак
не могут заменить системности, предполага�
ющей целостное воздействие на объект при
учете всего многообразия существующих
связей. Только при таком подходе становит�
ся очевидным, что декларирование того или
иного права вовсе не означает его реальное
достижение, а иногда может приводить к оп�
ределенной деструкции уже сложившихся
отношений. Разработчики даже не удосужи�
лись внимательно прочитать – не изучить, а
просто прочитать – весь кодекс. Как резуль�
тат, в нескольких статьях остались исклю�
ченные МРОТы, о которых еще пойдет речь.
Кстати, для устранения этой юридико�техни�
ческой небрежности не нужно даже было
читать весь кодекс – достаточно пару раз
ударить по нужным клавишам и активизиро�
вать соответствующую программу в компь�
ютере. Это занимает буквально 10�15 се�

кунд. Это еще одна черточка, характеризую�
щая уровень профессионализма нашего зако�

нодательного аппарата: как�никак, а экспер�

тиза проходила в ГПУ Администрации Прези�
дента, правовом управлении Государственной

Думы и правовом управлении Совета Федера�

ции. И всем оказалось все «по барабану».
Третья. Абсолютное нежелание или абсо�

лютная неспособность просчитать элементар�

ные последствия принимаемых решений. Так,
после принятых изменений, согласно ст. 20

УИК, любой осужденный может любые дей�

ствия администрации обжаловать в суд (рань�
ше это было возможно в предусмотренных за�

коном случаях). В то же время у нас сегодня в

судах лежат без движения тысячи дел об ус�
ловно�досрочном освобождении. Они не рас�

сматриваются не потому, что суды плохие или

саботируют эту работу, а по той причине, что
они физически не могут в установленные за�

коном сроки перелопатить весь этот массив. А

есть еще, между прочим, огромное количество
исков простых граждан, не имеющих никако�

го отношения к исполнительной системе, и их

тоже надо бы рассмотреть.
В своё время наши так называемые дисси�

денты использовали такой прием: забрасыва�

ли все инстанции письмами осужденных и та�
ким образом блокировали на какое�то время

текущую работу прокуратуры, исполнительной

власти и т.д. Сама жизнь подсказывает им этот
ход сегодня: завалить суды жалобами по по�

воду и без повода. Администрация устанет

«пыль глотать, � говоря словами нашего Пре�
зидента, � бегая по судам», а судьи будут пере�

водить бумагу, и отписываться по 16 часов в

сутки. Где, уж, тут думать о работе!
Четвертая. Неприкрытое и демонстратив�

но�вызывающее лоббирование интересов ка�

питала в уголовном законодательстве. Такого
не было за всю историю существования рус�

ского и российского уголовного права! Еще не�

давно, лет 15 назад, мы без устали подчерки�
вали классовый  характер советского

уголовного права, подразумевая под этим за�

щиту классовых интересов пролетариата. В тот
период времени наше право уже не было, стро�

го говоря, классовым, так как приобрело ярко

выраженные черты общенародного права. И
вот сегодня оно вновь становится классовым,

защищая олигархов и мгновенно появившую�

ся буржуазию в лице «новых русских».
Только два момента в подтверждение ска�

занного. Первый касается перевода штрафа

в абсолютные единицы (рубли). В 70�80�е
годы мы долго искали замену абсолютным

единицам. Предлагалось ориентироваться на

среднемесячный заработок, условную ставку
и что�то еще. И только с появлением МРОТ

вопрос был разрешен очень элегантно для

уголовного права. Сегодняшние новеллы воз�
вращают нас к архаичной системе построения

имущественных санкций, заложенной Рус�

ской Правдой XI�XII вв., воспринятой Судеб�
никами XVI�XVII вв., Уложением о наказани�

ях уголовных и исправительных 1845 г., Уста�

вом о наказаниях, налагаемых мировыми су�
дьями 1864 г., УК РСФСР 1922, 1926, 1960 гг.

Между тем, современное зарубежное уголов�

ное законодательство (ФРГ, Испании, Дании,
Польши, Латвии, Эстонии и других стран) дав�

но отказалось от использования абсолютных

величин и предусматривает размер штрафа в
условных единицах (дневных ставках, ставках

дневного заработка, штрафо�днях, минималь�

ных размерах оплаты труда и др.), определя�
емых с учетом личного материального поло�

жения лица, чистого дохода, которое лицо

имело или могло иметь в среднем в исчисляе�
мую единицу времени.

Использование в УК РФ абсолютных ве�

личин при определении размера штрафа при�
ведет к тому, что в условиях нестабильной

экономики (а нам, как известно, снова пред�

рекают финансовый крах в ближайшие пол�
года) и перманентной инфляции законодатель

будет вынужден регулярно, чуть ли не ежеме�

сячно изменять редакции более 30% статей
Особенной части УК. В противном случае зна�

чительная часть преступников будет факти�

чески выведена из�под уголовно�правового
карательного воздействия. Формально все

будет правильно, а по существу – издеватель�
ство.

Второй момент касается изъятия из УК

такого вида наказания как конфискация. Уго�
ловный закон лишился очень мощного право�

вого инструмента устрашения нечистых на

руку людей. Этот инструмент известен со вре�
мен Древнего Рима и даже раньше. Его пре�

вентивное значение особенно возрастало в

период смут и неустойчивых политических
ситуаций. Сегодня его нет, и это происходит

на фоне постоянно растущего уровня депро�

фессионализации всей правоохранительной
системы, её повышенной коррумпированнос�

ти. В известном смысле это напоминает ситу�

ацию десятилетней давности, когда новояв�
ленные миллионеры, неправедно захватив�

шие принадлежащую народу собственность,

с обидой в голосе причитали: «Давайте спо�
койно разберемся: что здесь мое, а что чу�

жое». А его�то там ничего никогда и не было.

Вот почему все сегодняшние прихватизаторы
пуще огня боялись не осуждения как таково�

го � к этому в России давно привыкли, � а кон�

фискации, оставлявших их в положении про�
стого гражданина России. Все объяснения,

что, де, у нас осталась конфискация в УПК,

не имеют к этому никакого отношения, так как
процессуальная конфискация имеет совер�

шенно иную правовую природу и совершен�

но иное предназначение. Она лишена кара�
тельного потенциала, не является и не может

являться наказанием. Огромная часть совре�

менных расхитителей распрямило после этих
новелл плечи и с еще большим остервенени�

ем встало на «трудовую вахту» по извлечению

нетрудовых доходов.
Наши сторонники отмены конфискации

очень любят ссылаться на мнение известного
русского юриста И.Я. Фойницкого. При этом
напрочь игнорируется то обстоятельство, что
Фойницкий писал об этом во второй полови�
не XIX века, а сейчас идет XXI век. Писал он о
недостатках конфискации, сопряженной со
смертной казнью виновного, когда все тяго�

ты наказания падают на семью осужденного.

Однако, сегодня у нас смертная казнь не при�
меняется, а в УИК существует очень простран�

ный перечень имущества, на которое ни при

каких обстоятельствах не распространяется
судебная конфискация, что гарантирует се�

мью от полного обнищания. Сегодня ни одно

государство в мире не ставит целью обогаще�

ние за счет конфискации имущества осуж�

денного. Это невозможно сделать практи�
чески: иное время, иные государства, иные

масштабы цен. Всё другое! Переживания же

членов семьи по поводу лишения их излиш�
них благ и роскоши, нажитых преступным пу�

тем, это, в конечном счете, их личное дело.

Подводя итог сказанному, можно сде�
лать печальный вывод: теоретики ругаются,

практики просто бранятся, законодатели

разводят руками: «Это старая Дума начуди�
ла». Крайних, получается, нет? И кто же от

этого выиграл, если все оказались в проиг�

рыше?
Много десятилетий тому назад один из�

вестный партийный деятель произнес: «Это

вы, профессора, думаете так, а мы – комму�
нисты – думаем иначе», что было почти клас�

сическим проявлением явления, получивше�

го еще ранее название комчванства. А с чем
же столкнулись мы? С демчванством?

Или с чем�то значительно более пагуб�

ным?
При принятии этих законов была

проигнорирована одна простая мысль:

уголовный закон, как и всякий закон во�
обще – документ политический. «Закон

– мера политическая». Никому в обо�

зримом будущем не удастся опроверг�
нуть этот тезис. Как на нас будут смот�

реть в мире, если через десятки конвен�

ций только последних 10�15 лет прово�
дится идея более широкого использо�

вания конфискации как вида уголовно�

го наказания прежде всего за экономичес�
кие преступления? Приведу только несколь�

ко самых свежих примеров: Конвенция ООН

«О борьбе с финансированием терроризма»
(ратифицирована Россией 10.07.2000 г.);

Конвенция ООН «Против транснациональ�

ной организованной преступности» (подпи�
сана Россией 15.12.2000 г.); Европейская

Конвенция «Об отмывании, выявлении, изъя�

тии и конфискации доходов от преступной
деятельности» (ратифицирована Россией

22.05.2001 г.); Конвенция Совета Европы

«Об уголовной ответственности за корруп�
цию» (подписана Россией в 1999 г.) предус�

матривают конфискацию имущества как вид

уголовного наказания. В частности, Конвен�
ция ООН «Против транснациональной орга�

низованной преступности» определяет кон�

фискацию как «окончательное лишение иму�
щества по постановлению суда». В ст. 12 ска�

зано, что если «доходы от преступлений

были превращены или преобразованы, час�
тично или полностью в другое имущество, то

меры, указанные в настоящей статье приме�

няются в отношении такого имущества».
Можно привести пример США, и опыт их

борьбы с организованной преступностью 70�

х годов, когда именно с помощью конфис�
кации удалось задавить волну организован�

ной преступности. Сегодня такая мера нака�

зания предусмотрена в законодательстве
Германии, Франции, Австрии и ряда других

стран, которые совершенно не собираются

ее исключать. Мы опять оказались «впере�
ди планеты всей», но завидовать нам никто

не будет. Будут удивляться и потешаться.

Что всё означает? – Очень похоже на
подготовку почвы для показательных про�

цессов, имитирующих наказание виновных.

Виновные пострадают лишь номинально, а
потерпевшие так и останутся потерпевшими

на всю свою оставшуюся недолгую жизнь.

Народ видит преступление, но увидит ли он
наказание?

Новой Государственной Думе придется

очень много поработать, исправляя ошибки
своей предшественницы.

Об  авторе. Юрий Владимирович Голик �

бывший декан юридического факультета Кем�

ГУ, народный депутат СССР,  доктор юридичес�

ких наук, профессор. Живет в Москве.

  Юрий  ГОЛИК:

«Создана  почва  для
показательных  процессов»

В газете «Земляки» от 6.02.2004 г.
была опубликована странная
заметка Б. Бурмистрова под
названием «Не обманет этот

лживый взгляд?»
В ней упоминается и мое имя со ссыл�

кой на какие�то загадочные письма и непо�
нятными обвинениями в мой адрес. Лично
меня эта заметка очень удивила и огорчила.
Судя по всему, автор писал ее в расстроен�
ных чувствах, но это не освобождает его от
элементарной порядочности.

В соответствии с общепринятыми норма�
ми журналистской этики любая ссылка на
какой�то документ должна содержать ука�
зание на источник, место и дату публикации.
Б. Бурмистров ссылается на какие�то «пись�
ма В. Каганова», не указывая ни адресата,
ни даты, ни источника, не приводя ни одной
цитаты. Как можно вести полемику на таком
уровне? Почему читатель должен верить Б.
Бурмистрову, что в этих загадочных письмах
содержится ложь? Где аргументы и доказа�
тельства? Где эти письма?

Ничего этого нет и в помине – сплошные
голословные обвинения.

Насколько я могу припомнить, в газете
«Российский репортер», на которую ссылает�
ся Б. Бурмистров, было опубликовано коллек�
тивное письмо «Наш ответ провокатору» (№
36, 2003), где среди четырех подписей есть и
моя подпись. Речь в этом письме идет об анти�
семитской публикации В. Попка в газете «Куз�
басс». Ни имени Бурмистрова, ни ссылок на
Союз писателей Кузбасса в этом письме нет,
никаких обвинений в адрес писателей не со�
держится. Имя А. Г. Тулеева приводится ис�
ключительно в уважительном контексте, как
поборника дружбы народов. Таковы факты.

Чем же недоволен Б. Бурмистров? Может,
ему известны какие�то другие публикации, где
его в чем�то обвиняют? Тогда ему следовало
бы указать их. Никакой личной неприязни у
меня к нему нет и никогда не было. Впрочем,
особой близости тоже никогда не было. Ко�

нечно, меня огорчает, что по указанию Б. Бур�
мистрова мои стихи запрещены к публикации
во всех сборниках поэзии Союза писателей
Кузбасса, но это можно пережить. Хотя,
конечно, хотелось бы услышать от Бур�
мистрова объяснение этого странного
запрета. А если запрет исходит не от
него, то от кого же тогда?

Я очень рад заявлению Бурмистрова о
том, что никакого антисемитизма в Союзе пи�
сателей Кузбасса нет и никогда не было. Я
рад, что он стремится к дружбе со всеми на�
родами, включая евреев и шорцев. Лично я с
полным уважением отношусь к творчеству
поэта Бурмистрова и его коллег по Союзу пи�
сателей Кузбасса. Все спорные вопросы, воз�
никающие в нашей непростой жизни, я пред�
почел бы решать в товарищеской беседе и
дискуссии. Мне очень жаль, что Б. Бурмист�
ров не стремится к этому, а пытается создать
публичный скандал, выступая в газете «Зем�

ляки» с бездоказательными обвинениями и
странными стихами неизвестно в чей адрес
(чей�то лживый взгляд обманул доверчиво�
го поэта, и это его очень расстроило)...

Поэту мерещится тень Вышинского,

какие�то доносы… Полный ужас!

Вообще создается впечатление, что

указанная заметка была написана

Б. Бурмистровым в явно болезнен�

ном, неадекватном состоянии. Иначе

просто трудно объяснить ее истеричес�

ки�взвинченный тон и полное отсут�

ствие логики и разумных доводов. Мне

хочется искренне пожелать коллеге по

перу скорейшего и полного выздоров�

ления и успешной плодотворной рабо�

ты на ниве поэтического творчества.

Хотелось бы также увидеть больше тер�

пимости и взаимопонимания, доброй

воли к сотрудничеству и согласию. Лич�

но я к этому всегда готов.
Владимир КАГАНОВ,

член Союза писателей России.
7 февраля 2004 г.

РЕПЛИКА  ПО  ПОВОДУ

«...Иначе трудно объяснить истерически5взвинченный тон»

ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА
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Для меня главный итог и
главный вывод после нашего
поражения заключается в
следующем. Наша главная
ошибка заключалась в том,
что в течение всех 4�х лет
«СОЮЗ ПРАВЫХ СИЛ» как
в лице своего руководства,
так и в лице своих региональ�
ных лидеров вел диалог с
властью, и абсолютно забыл
про собственный народ. По�
этому теперь нужно перехо�
дить на диалог с народом. А
народ, между прочим, спра�
шивает: кто вы есть, правые
либералы? И вообще, како�
вы жизненные ценности и ка�
ковы политические перспек�
тивы для сегодняшних пра�
вых либералов? Я знаю одно,
что правый либерал не может
выступать за государство
«ночной сторож». Мы давно
это уже всё проехали. Либе�
рал выступает прежде всего
за нравственное государ�
ство. Сильное государство –
это нравственное государ�
ство, в котором любая власть
ограничена тремя императи�
вами: не врать, не отнимать и
защищать.

Н
е врать.  Вместо
того, чтобы твердо
провозгласить, что

мы навеки отрекаемся от лю�
бой формы диктатуры, на�
оборот, мы твердили, что от�
счет времени начался с 90�х
годов, с «великой бархатной
революции» 91�го года.

Мы не провели десовети�
зацию страны, думая, что со�
ветчина сама рассосётся. Как
же?! Советчина затаилась на
время, и теперь вновь полез�
ла изо всех дыр. Поэтому,
между прочим, и мир к нам
относится как к обломкам
советской империи, не дове�
ряя нынешней России... По�
этому и власть мечется, не
зная, в чём её национальные
интересы, в чём нацио�
нальные интересы страны.

Не отнимать. Не отнимать
– значит считать собствен�
ность, причем собственность
любого человека, даже небо�
гатого, даже бедного челове�
ка, даже бомжа, даже то, что
у него есть, поистине священ�
ной и неприкосновенной. Я
абсолютно не согласна с те�
зисом, что нужно противопо�
ставлять ценности свободы и
ценности собственности. Это
глубокая ошибка! Это серь�
езное непонимание того, что
и сегодня в нашем государ�
стве наш народ и наша поли�
тическая элита не рассматри�
вает собственность как залог
свободы, независимости че�
ловека от власти. Собствен�
ность рассматривается как
только экономическое сред�
ство.

Это доказывает, отчасти,
очень в большей степени не�
справедливая приватизация,
дефолт 1998 года, наезд на
НТВ, уничтожение ТВС и
арест Ходорковского, и вся
проблема с ЮКОСом.

Все эти примеры показа�
ли, что каждый раз власть
вела и ведет себя по�советс�
ки. Пусть и по разным моти�
вам, она не прочь залезть в
карман своим гражданам.

И наша цель как либера�
лов, на самом деле, оградить
граждан от любого посяга�

тельства власти на собствен�
ность людей, защищать. Зна�
чит, оберегать всей мощью
государства достоинство че�
ловека, причем каждого че�
ловека. В отношении прав
граждан не должно быть пер�
вого класса и нижней палу�
бы. Достоинство – это то, что
Бог дал человеку, создав его
по своему образу и подобию.
И никто не вправе посягнуть
на достоинство безнаказан�
но. Защита человеческого
достоинства – это и защита
чести, и защита свободы, и
защита частной жизни, и за�
щита имущества, и защита
частной собственности, и за�
щита независимых средств
информации, и защита сво�
боды каждого человека по�
лучать полную информацию.

Эти методы защиты, а ее
сегодня нет, и вы это пре�
красно знаете, когда гибнут
от холода люди, когда сажа�
ют на 5 лет за украденную
картошку, когда солдаты бе�
гут из разорившейся и совер�
шенно циничной армии. Это
происходит всё, что мы с
вами видим каждый день.

И я считаю, и я уверена,
что вся эта триада должна
пронизывать каждый закон в
государстве, которое счита�
ет себя либеральным. И толь�
ко за такое государство, не�
смотря ни на что, должен бо�
роться настоящий правый
либерал. Каждый подзакон�
ный акт, каждое судебное
решение, вся система госу�
дарства должна работать на
эту триаду, обеспечивать, в
первую очередь, все эти
принципы.

Н
ам пора избрать
путь, то есть поли
тический курс

страны. И главный вопрос по�
вестки дня – это модерниза�
ция самой власти.

Наша Конституция дока�
зала, что права человека в
ней не защищены, так как в
ней нет системы защиты от
вождя. А там, где вождь, там
полный контроль столона�
чальников и «держиморд»
над людьми.

Поэтому необходима та�
кая политическая система,
которая будет воспроизво�
дить не монопольную власть,
а власть, подконтрольную
обществу. Только такая
власть будет не властью чи�
новников, которые могут тво�
рить всё, что захотят, а влас�
тью, зависящей от народа, и
потому вынужденной выпол�
нять главный принцип, зало�
женный в Конституции: «Че�
ловек является высшей цен�
ностью». Достичь этого мож�
но, только создав систему
политической конкуренции.
И чтобы создать такую сис�
тему, необходимо провести
полную перестройку в треу�
гольнике: «Президент – пар�
ламент – Правительство».

Все говорят о том, что
нельзя менять Конституцию,
что это «священная корова»
демократии, если мы ее тро�
нем, то дальше всё рассып�
лется... Но мы должны по�
нять: лучше небольшое со�
трясение сегодня, чем вели�
кие потрясения завтра!

Тогда с чего начать? Ко�
нечно, с власти.

Что такое ответственная
власть? Это ответственное
правительство, президентс�
кое или парламентское, но в
любом случае – партийная.
Необходимо ликвидировать

второе правительство �–Ад�
министрацию Президента,
неконституционный орган,
который теперь обладает ог�
ромными полномочиями и
вмешивается во все сферы
политической жизни обще�
ства.

Необходимо серьезно бо�
роться с коррупцией. И в от�
вет на игрища Президента по
созданию комиссии по борь�
бе с коррупцией объединить
гражданское общество и
гражданские организации в
серьезную единую организа�
цию, которая бы боролась и
с коррупцией, и защищала бы
права человека.

Правительство нуждается
в серьезной реформе, в со�
кращении своих федераль�
ных функций, и соответствен�
ном сокращении федераль�
ных министерств. Необходи�
мы открытый конкурс на го�
сударственные должности, и
оплата труда госслужащих по
конечному результату.

И только так, хотя бы на
верхнем федеральном уров�
не, можно говорить о том, что
мы серьезно двигаемся к
тому самому государству, ко�
торое провозглашаем на сво�
их знаменах.

Фактически мы не можем
не замечать, что сегодня в
России выстраивается уни�
тарная вертикаль власти, ко�
торая противоречит Консти�
туции и противоречит истин�
ному федерализму. Истин�
ный федерализм означает
следующее: избираемый, а не
назначаемый Совет Федера�
ции; укрепление местного са�
моуправления и изъятие его
из вертикали власти, то, что
было сделано последними
президентскими законами;
восстановление реальной вы�
борности мэров городов. И
самое главное, нам необхо�
димо очень серьезно понять,
что происходит с так называ�
емой четвертой властью, по�
тому что очень многие гово�
рят о том, что средства мас�
совой информации находят�
ся под цензурной и контро�
лем, но народ этого не пони�
мает. Он воспринимает всю
эту пропаганду, которая идет
по экранам телевидения, как
чистую правду...  Путь здесь
только один: демонополиза�
ция средств массовой инфор�
мации, защита их от государ�
ственной монополии и созда�
ние реальной конкуренции.

Ч
ечня – отдельная
тема. Тема Чечни
выпала из повестки

дня президентской кампании
Президента Путина. А, меж�
ду прочим, это один из самых
больных вопросов.

Фактически то, что сейчас
происходит в Чечне, � это во�
енное и государственное
партийное насилие. С одной
стороны, постоянно идут за�
чистки, которые не имеют ни�
какого эффекта. С другой
стороны, установлена абсо�
лютно монопольная власть.
Мало того, по некоторым све�
дениям, уже само удостове�
рение члена «Единой Рос�
сии» может освободить вас
от зачисток во время военных
операций. Никакого отноше�
ния к реальному урегулиро�
ванию обстановки в Чечне это
не имеет.

На самом деле, я повто�
ряю просто Программу «СО�
ЮЗА ПРАВЫХ СИЛ». Серь�
езные переговоры собрать
всех людей, которые имеют

объективное влияние в Чеч�
не, за «круглым столом»,
постепенное налаживание
серьезного диалога, в том
числе и с сепаратистами, но
которые не воевали с граж�
данским населением.

И, наконец, формирова�
ние парламентской респуб�
лики... Сам народ Чечни
должен решать, как он захо�
чет жить. Но мы реально,
если мы считаем себя либе�
ралами, должны использо�
вать либеральные, демокра�
тические политические ин�
струменты для того, чтобы
консолидировать народ
Чечни, обеспечить его нор�
мальной жизнью.

Почему я затронула воп�
росы треугольника «Прези�
дент – парламент – Прави�
тельство – Администрация
Президента»? Почему я го�
ворю о четвертой власти и о
Чечне? Почему я сегодня не
говорю о снижении налогов,
о развитии малого предпри�
нимательства, о снижении
бюрократических барье�
ров? Потому что весь четы�
рехлетний опыт нашей ра�
боты нам показал: несмотря
на огромную работу в пар�
ламенте, несмотря на то, что
даже были приняты какие�
то законы, ничего этого ре�
ально в обществе не рабо�
тает, потому что мы не поня�
ли, по какому мы пути идем.
Мы не признаемся в своих
ошибках, и мы не хотим ре�
ально говорить народу
правду.

Именно с этим и связа�
на моя жесткая позиция к
Президенту Путину. Именно
этот трофей я выбираю для
себя и предлагаю для «СО�
ЮЗА ПРАВЫХ СИЛ». Пото�
му что, критикуя Путина, его
власть, его решения, поли�
тику, мы прежде всего кри�
тикуем себя. Наша прежняя
вера в Путина – это насле�
дия большевистской веры в
чудо, вера в возможность
нарушить законы природы.
Мы поверили в искусствен�
ный проект, как в возмож�
ность победы коммунизма к
олимпиаде. И в этом была
наша ошибка. Путин – это
те же стройки пятилеток, по�
вороты рек, развитый соци�
ализм, продовольственная
программа и прочий мифи�
ческий глобальный бред.
Путин – это большевизм не
в идеологическом смысле, а
также большевистская вера
в любую идею, овладеваю�
щая массами, даже если это
политическая попса.

Большевизм  еще сидит
в нас. Мы избавляемся от
него медленно и с трудом.
Отсюда вера в Путина, и от�
сюда непризнание этой
ошибки. Наша вина еще в
том, что мы вместе с Пути�
ным, его окружением пове�
рили, что мир прост, и что в
этом простом мире можно
использовать очень простые
инструменты для того, что�
бы достигать больших це�
лей.

Мы не протестовали,
когда слышали из Кремля
«Жизнь – гораздо проще,
чем говорят некоторые ум�
ники». Мы вовремя не рас�
познали рвущуюся к власти
агрессивную «серость». И в
этом тоже наша вина. Мы
как дети радовались появив�
шейся возможности силой
решить сложные задачи мо�
дернизации страны. Мы за�

В нашей Конституции нет
системы защиты от вождя

А там, где вождь, там полный контроль столоначальников и «держиморд» над людьми*

* Из выступления  быв�
шего сопредседателя Со�
юза правых сил Ирины Ха�
камады на январском съез�
де партии.

были, что для этого нужен ум
и честность! И в этом, я увере�
на, наша с вами общая вина.

В расчете на бюрократи�
ческую силу мы допустили на�
силие над страной: свернутый
федерализм, парламент, по�
хожий на советское чудовище
партийных съездов, запуган�
ный суд, пропаганда вместо
правдивой информации в
СМИ. И мы считаем, что мы ни
в чем в этом не участвовали?!
Мы забыли слова Стругацких:
«вслед за «серыми» приходят
«коричневые». И в этом наша
вина. Мы вспомнили и испуга�
лись, но это произошло толь�
ко за неделю до окончания
выборов...Загипнотизирован�
ные рейтингом Путина, под�
давшись общему психозу, мы
поддержали вторую войну в
Чечне... Если при Ельцине уби�
вали на Кавказе, то теперь
люди гибнут в Москве.  И в
этом тоже наша вина.

У
 нас была хоть какая�
то политика, а теперь
ее нет!.. В России

фактически власть взяла ог�
ромная бюрократия, которая
занимается тем, что постоян�
но разворовывает страну. И
мы считаем, что мы здесь ни
при чем, и при этом еще соби�
раемся с ней работать, забы�
вая о том, что мы им сами от�
дали власть. И в этом тоже
наша вина.

Когда я говорю о нашей
вине, я прежде всего имею в
виду себя. Именно поэтому я
решила идти на президентские
выборы. Именно поэтому я
хочу, хотя бы сегодня здесь, и
потом в дальнейшем, если
смогу, пройти регистрацию,
фактически публично раска�
яться,  принять на себя вину за
то, что мы сотворили за эти все
4 года. Потому что это пока
что единственная возмож�
ность во весь голос сказать
людям правду... Какая же это
правда?! Факт первый. Любые
расчеты на чилийский вариант,
хотя об этом вслух никто не го�
ворит, оказались наивными и
безграмотными. Пытаясь
стать Чили, мы стали Нигери�
ей: та же коррупция и та же
нефть.

Факт второй. Стремление
усилить власть с помощью по�
строения пресловутой верти�
кали власти привели к ее кри�
тическому ослаблению. Точ�
нее, усилилась та компонента
власти, которая направлена на
решение единственной зада�
чи: удержание власти. И по�
зорно ослаблены все функции

власти, которые связаны с
ее реальными конституци�
онными полномочиями в
рамках той концепции, в ко�
торой права человека явля�
ются главной ценностью.

Мы как при Советском
Союзе 4 года проедали
нефтедоллары, и ничего не
сделали для того, чтобы оз�
доровить экономику. Вы по�
мните, чем это закончилось
для Советского Союза? Тем
же самым это закончится
для России. За 4 года мно�
гократно выросла корруп�
ция, предельно упала ис�
полнительная дисциплина
бюрократии, пожары в шко�
лах, вымирание детей в род�
домах, замерзающие при�
зывники, тонущие подвод�
ные лодки, взрывы домов. И
всё это наша сильная
власть, возглавляемая вер�
хушкой бюрократии и спец�
служб, которые начали за�
ниматься совсем не своим
делом...

Но не дело спецслужб
отбирать, перераспреде�
лять собственность и наби�
вать свои карманы. Это ка�
сается прежде всего вер�
хушки, потому что рядовые
как работали, так и работа�
ют за 2�3 тысячи рублей.
Это не дело спецслужб при�
нимать политические реше�
ния. В России это приведет
к катастрофе, и может при�
обрести совершенно нео�
братимый процесс.

Ч
то мы должны в
этом случае де
лать? Мы должны

по�прежнему молчать? Или,
как многие сегодня из выс�
тупавших, продемонстри�
ровали – мы должны по�
прежнему клянчить у них
свою пайку власти: давайте
договоримся, мы – хоро�
шие, мы вот только чуть�
чуть рядом постоим, и за
это, может быть, чего�ни�
будь получим. И вы в этих
условиях надеетесь, что вот
с такими кто�то еще будет
считаться? Когда понятно,
что такая власть выстроена
таким образом: может счи�
тать только с силой. Эту
силу можно себе обеспе�
чить только за счет того, что
мы наконец поймем, кто мы
такие, правые либералы?!
Какой политический курс
для нас является главным с
точки зрения того, что мы
хотим сделать для России и
для своих детей? И чем мы
готовы пожертвовать ради
этого? И готовы ли мы отка�
заться ради этой благород�
ной цели, ради своих карь�
ерных целей и интересов?

Монопольная власть

Советов привела страну к

развалу. Монопольная

власть верхушки спецслужб

ведет к тому же. Россия не

выдерживает такой власти.

Как сегодня было сказано

про нас, но это то же самое

касается и страны, � Россия

слишком велика и разнооб�

разна. И Россию на самом

деле спасет только умная и

благородная власть! Пред�

ложить такую власть я счи�

таю своим долгом.

Слушай, а кто такая Хакамада?
� Японию знаешь?� Знаю.

� Хиросиму знаешь?� Да.
� Ну, так вот. Хакамада � это две Хиросимы.

                                    * * *� Почему у Хакамады такая стрижка?

� Боится, как бы Жириновский не оттаскал за

волосы.
                                   * * *Я вспомнил, ХАКАМАДА � это не мотоцикл,

это синтезатор!!!

CОЦИАЛЬНАЯ БУХГАЛТЕРИЯ



101010101020 � 26.02.2004 г.

На вопросы
отвечает кеме�
ровский адвокат
Валерий Петро�
вич НАУМЕНКО
(тел. адвокатс�
кого бюро 36�78�
99).
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Я приобрел у государ�
ственного унитарного
предприятия недвижи�
мое имущество по дого�
вору купли�продажи за
80 тысяч рублей. На осно�
вании указанного догово�
ра я зарегистрировал
свое право собственнос�
ти на объект недвижимо�
сти в учреждении юсти�
ции по государственной
регистрации прав на не�
движимое имущество и
сделок с ним по Кемеров�
ской области. В настоя�
щее время ко мне
предъявлен иск о призна�
нии указанного договора
недействительным. При
этом говорят, что пред�
приятие, у которого я при�
обрел недвижимость, не
имело право его прода�
вать, тем более по цене
значительно ниже рыноч�
ной. Прошу разъяснить,
сложившуюся ситуацию.

С. Большаков.
Действительно, в соот�

ветствии со ст., ст. 113 и 295
ГК РФ государственные
унитарные предприятия не
обладают правом собствен�
ности по отношении к иму�
ществу, находящемуся в их
пользовании. Правом рас�
поряжаться указанным иму�
ществом эти предприятия
могут только в пределах
полномочий, предоставлен�
ных им собственником иму�
щества. При этом собствен�
ником имущества могут вы�
ступать либо Российская
Федерация, либо субъект
Федерации, например, Ке�
меровская область. От име�
ни указанных собственни�
ков правом распоряжаться
государственным имуще�
ством могут комитеты по
управлению государствен�
ным имуществом.

В рассматриваемом
случае стороной в догово�
ре купли�продажи недви�
жимого имущества мог вы�
ступать только комитет по
управлению государствен�
ным имуществом Кемеров�
ской области. Что касается
продажи государственного
имущества ниже его рыноч�
ной стоимости, то имеет
место причинение имуще�
ственного ущерба государ�
ству. В зависимости от ха�
рактера действий лиц, при�
частных к совершению ука�
занных действий, степени
их виновности, возможно
привлечение их к ответ�
ственности.

Кроме того, необходи�
мо отметить, что продажа
государственного имуще�
ства определенного частно�
му лицу в соответствии с
действующим законода�
тельством невозможна без
соблюдения ряда условий.
Это обусловлено тем, что
продажа государственного
имущества физическому
лицу представляет собой
форму приватизации госу�
дарственного имущества.
Приватизация же государ�
ственного имущества долж�
на носить публичный (от�
крытый) характер. Что это
означает? Это означает, что
любая продажа государ�
ственного имущества долж�
на преследовать достиже�

ние общественно�значи�
мой цели: либо получение
в казну большего количе�
ства денег либо выполне�
ние определенных усло�
вий, направленных на бла�
го общества. Именно по�
этому действующим зако�
нодательством предус�
мотрены формы продажи
государственного имуще�
ства: открытые торги (где
побеждает тот, кто запла�
тит боле высокую цену за
продаваемый объект)
либо конкурсы (где по�
беждает тот, кто предло�
жит  более эффективные
условия его выполнения).
Если же происходит про�
дажа государственного
имущества напрямую, не�
посредственно физичес�
кому лицу, тем более по
цене значительно ниже
рыночной стоимости, то
тем самым нарушаются
публичные интересы.

Ваша сделка, уважае�
мый, читатель, может быть
оспорена любым гражда�
нином, который посчита�
ет, что он также мог бы
приобрести указанный
объект недвижимости.

К сожалению, я вы�
нужден отметить, что в
жизни гораздо чаще про�
исходит приватизация го�
сударственного имуще�
ства вопреки интересам
государства и общества,
исключительно в угоду
конкретным лицам. К со�
жалению и органы, кото�
рые призваны обеспечи�
вать защиту интересов го�
сударства, далеко не все�
гда принимают надлежа�
щие меры, а иногда про�
сто потворствуют совер�
шению нарушений.

Одним из условий по�
вышения жизненного
уровня наших граждан
должно стать безусловное
соблюдение всеми долж�
ностными лицами норм
действующего законода�
тельства. Задача же рядо�
вых граждан учиться за�
щищать не только свои
личные права и интересы,
но и общие (публичные)
интересы.

Примечание: редакция
располагает материалами
по рассмотренной в кон�
сультации сделке. В слу�
чае интереса со стороны
п р а в о о х р а н и т е л ь н ы х
либо иных государствен�
ных органов, с согласия
заинтересованных лиц и
нашего читателя, они бу�
дут представлены им.

Я хотел бы узнать  ад�
рес Европейского суда
по правам человека.
Если можно сообщите,
пожалуйста*.

С. Б�в.
Council of Europa of

Human Rights
67075  Strasbourg
Cedex
France

*В последующих но�
мерах газеты � о порядке
обращений в Европейский
суд по правам человека.

 Самое же печальное в

этих историях то, что до сих
пор практически не раскрыто

ни одно из громких убийств,

не найдены ни исполнители,
ни заказчики. Как не раскры�

то до сих пор и покушение на

убийство начальника Кисе�
левского ГОВД Нурдина Ма�

зукабзова, случившееся 20

октября 2003 года. Долго ра�
ботавшие по этому делу мно�

гочисленные бригады «луч�

ших специалистов» правоох�
ранительных органов Кеме�

ровской области, Новоси�

бирска и Москвы так и не на�
шли тех, кто выпустил в пол�

ковника Мазукабзова 12

пуль. Может быть, пока? Ведь
не единожды руководители

правоохранительных орга�

нов города заявляли в сред�
ствах массовой информации

о том, что «определенные

подвижки в деле есть».
Все это вспомнилось в

связи с тем, что от прокуро�

ра города Александра Жари�
кова в адрес администрации

города и городского Совета

народных депутатов поступи�
ла информация за истекший

2003 год «О состоянии за�

конности и правопорядка в
городе». Прежде чем присту�

пить к некоторому анализу не

столь уж и многочисленных
цифр, отражающих уровень

преступности в Киселевске,

хотелось бы вспомнить, что в
бытность начальником ГОВД

Нурдина Мазукабзова город

шел чуть ли не впереди пла�
неты всей... по уровню рас�

крываемости преступлений.

Он «доходил» до 92%. Срав�
нивать есть с чем. В мировой

практике уровень раскрыва�

емости преступлений не так
уж часто превышает 40%, а в

Кузбассе – 60 с лишком. На

этом фоне успехи киселевчан
выглядят более чем внуши�

тельно. А что в действитель�

ности?
Как тут не вспомнить ис�

торию с исчезновением почти

десятка капитальных гара�
жей в районе Афонино («РР»

.... ) – она так и не нашла до�

стойного отражения в мили�
цейских документах. Полков�

ник Сергей Терсков, в тече�

ние двух месяцев исполняв�
ший обязанности начальника

горотдела, во время интер�

вью обещал мне взять это
дело под свой личный конт�

роль. Воз и ныне там… Обе�

щал полковник Терсков взять
под свой личный контроль и

расследование покушений на

жизнь и имущество семьи. В
итоге нет информации у об�

ратившихся в ГОВД потер�

певших ни о том, кто сжег у
них дом с автомобилем, ни о

том, кто расстрелял из ружья
окна в квартире, ни о том, кто

бросил гранату во двор дома.

Наверное, по аналогичным
причинам у большинства рос�

сиян (порядка 60 процентов)

нет доверия к нашей мили�
ции. Это данные опроса, про�

водимого ВЦИОМ.

Самое время перейти к
тем цифрам, что характери�

зуют состояние преступности

в Киселевске. В городе про�
изошел рост преступности по

сравнению с 2002 годом– на

3,6%. В количественном вы�
ражении это выглядит так:

1752 преступления соверше�

но в 2002 году и 1815 – в 2003
году. Число умышленных

убийств снизилось с 35 до 28

случаев, но два умышленных
убийства остались нераскры�

тыми, то есть убийцы разгу�

ливают на свободе. Произо�
шел рост корыстных преступ�

лений – с 760 до 883 (16,2%).

К примеру, число разбоев
увеличилось с 59 до 60, а гра�

бежей – с 86  до 137 случаев.

Зарегистрировано 12 фактов
вымогательства против 8 в

2002 году. Число квартирных

краж увеличилось с 518 до
597. По данным прокуратуры

остались нераскрытыми

12,1% преступлений в про�
шлом году. Это по всем ви�

дам преступлений. А вот про�

цент нераскрытых преступле�
ний, в результате которых

был причинен тяжкий вред

здоровью со смертельным
исходом, увеличился с 5,9 до

15,5. В информации прокуро�

ра говорится: «…насторажи�
вает тенденция, когда подо�

зреваемые лица имеются,

однако следственным путем

их вина не доказана». Разве

это не говорит о некачествен�

ной работе следствия, об от�
сутствии профессионализма

в работе?

А вот с кражами и угона�
ми транспортных средств си�

туация у нас в городе сложи�

лась чуть ли не катастрофи�
ческая. По официальным

данным Киселевского ГОВД,

в 2002 году было совершено
54 преступления, связанных с

угоном транспортных

средств, из них было раскры�
то только 24 (44,4%). В 2003

году аналогичных преступле�

ний было зарегистрировано
43, а раскрыто из них 20

(46,5%). Вызывает здесь се�

рьезную озабоченность еще
один момент: далеко не все

пострадавшие обращаются

за помощью в милицию. По�
хоже, деятельность недавно

приехавшей в Кемеровскую

область следственной брига�
ды из МВД России уже при�

носит результаты. Областные

СМИ недавно озвучили фак�
ты участия работников мили�

ции в преступлениях подоб�

ного рода. Так, выявлены ра�
ботники милиции в Новокуз�

нецке и Прокопьевске, кото�

рые участвовали сначала в
угоне автомобилей, а потом в

возврате их владельцам, но

за крупную денежную сумму.
Говорят, сумма эта доходит

до половины стоимости уг�

нанного автомобиля.
Безрадостные цифры. Но

эта статистика могла быть

еще хуже. Вот что пишет про�
курора город: «Всего за 2003

год выявлено 70 УКРЫТЫХ

ПРЕСТУПЛЕНИЙ от учета,
что на уровне 2002 года. Сем�

надцать из них укрыты путем

нерегистрации, в 2002 году
таких случаев было выявлено

3. Это еще раз указывает на
то, что факты нерегистрации

носят распространенный ха�

рактер, ведомственный кон�
троль не влияет на регистра�

ционную дисциплину. По

каждому факту нерегистра�
ции преступлений проводи�

лись проверки в порядке ст.

144�145 УПК РФ, однако,
уголовные дела не возбужда�

лись. В этом направлении по�

зиция прокуратуры еще раз
будет пересмотрена в сторо�

ну ужесточения ответствен�

ности, в сторону уголовной,
так как меры дисциплинарно�

го воздействия не оказывают

существенного влияния на
регистрационную дисципли�

ну».

В переводе с языка ка�
зенного на общепринятый

это означает, что за сокрытие

преступлений предусмотрена
уголовная ответственность. В

отношении тех должностных

лиц милиции, что преступле�
ние укрыли. И где эти уголов�

ные дела?..

По этому поводу не могу
не вспомнить именно ту часть

интервью, которое давал ва�

шему корреспонденту испол�
няющий обязанности началь�

ника Киселевского ГОВД

полковник Сергей Терсков.
Он говорил о том, что пози�

ция главка, то есть ГУВД Ке�

меровской области в этом
плане очень жесткая � если

есть два и более укрытых

преступления, то нужно гово�
рить о системе… А в инфор�

мации прокурора говорится о

70 (?!) укрытых преступлени�
ях. Комментарии, думаю, из�

лишни.

Остается добавить, что
преступность среди несовер�

шеннолетних практически

осталась на уровне 2002
года: 241 преступление со�

вершено в 2003 году и 240 –

в 2002 году. А число участни�
ков преступлений снизилось

с 220 до 218. Но тема пре�

ступности среди несовершен�
нолетних – разговор особый.

Тихон ФИЛИППОВ.
Киселевск.

Нет, наверное, большой нужды говорить о том, что
многие киселевчане особым законопослушанием не от�
личались и не отличаются. Похоже, и на криминальной
карте России городу Киселевску отведено далеко не
последнее место. Тому подтверждение – и сейчас еще
остающиеся на слуху убийства директоров шахт, ком�
мерсантов, многочисленные кровавые разборки меж�
ду преступными группировками.

Город «высокой раскрываемости»
на поверку оказался анклавом, где в массовом порядке укрывались преступления

Дорогой Михаил!

Ваше решение ос�

таться в России и поспо�

рить с КГБ � поступок ге�

роический, вызванный

скорее всего тем, что Вы

не совсем четко пред�

ставляли, на что идете.

Можно бороться с бю�

рократией, но только в

правовом государстве...

Когда передо мной

встала альтернатива:

либо сдохнуть в ледяной

камере тюрьмы, либо

уехать за границу � я

уехал. Оправданием мне

может послужить то, что

за мой 18�летний срок я

много раз был свидете�

лем того, как звали на

помощь и умирали зеки

в соседней ледяной ка�

мере. Это было страш�

но...

Вы понимаете, безус�

ловно, из каких людей

состоят так называемые

силовые структуры. Из

тех же, Михаил, что и

раньше, из тех же! Ко�

нечно, можно спорить о

переменах, происшед�

ших в России. Можно

спорить о переменах,

которые еще произой�

дут, но примите несколько

моих советов, как старого

зека.

Совет первый. Немед�

ленно отправьте за грани�

цу Вашу семью. Ваша се�

мья для КГБ � рычаг давле�

ния на Вас. Это во�первых.

Во�вторых: в КГБ много

самостоятельных чинов�

ников, которые, поверьте

мне, пылают неистреби�

мой ненавистью ко всем,

кто не в КГБ.

Совет второй. Устрани�

тесь от следствия. Не чи�

тайте ваше следственное

дело...  И не подписывай�

те обвинительное заклю�

чение... Так и так они сде�

лают что хотят. Не стоит

им помогать.

Согласитесь психоло�

гически, что Вы навсегда

останетесь в их лагерной

системе... Вам станет го�

раздо легче жить.

Совет третий. Где бы

Вы ни находились (я имею

в виду камеру, лагерь,

тюрьму), не теряйте чело�

веческого достоинства.

Даже перед угрозой смер�

ти. Если Вы потеряете че�

ловеческое достоинство,

то последующее будет

хуже смерти.

Совет чет�

вертый. Не

обольщайтесь

хлопотами о

Вас, даже если

хлопочут извес�

тные люди... Вы попали в

систему зла, а это серьез�

но.

Совет пятый. Читайте

классиков XVIII�XIX ве�

ков. Они помогут Вам ос�

вободиться. Менты будут

думать, что Вы в камере,

но Вы будете в другом

месте. Там, где зло всегда

проигрывает.

Совет шестой. Устано�

вите себе минимум физи�

ческих упражнений и ни�

когда не отступайте от

этой нагрузки.

Совет седьмой. В ка�

мере не доверяйте нико�

му. Не говорите ничего

громко. Вообще необхо�

димо запомнить, что Вас

не только прослушивают,

но и просматривают. Все�

гда и везде.

Совет восьмый. Осте�

регайтесь тех, кто будет

очень близок к Вам по

мировоззрению... По�

мните, что всякий, кто

общается с Вами, может

дать показания, угодные

следствию. Однако не

уклоняйтесь от общения

с сокамерниками. Только

будьте осторожны.

Совет девятый � он же

первый и последний.  От�

правьте свою семью за

границу.

Юрий Федоров.

3 февраля 2004 года.

Нынешний житель США Юрий Федоров, отсидевший
18 лет в советских лагерях по политическим обвинени�
ям, отправил открытое письмо находящемуся в заклю�
чении бывшему главе компании «ЮКОС» Михаилу Хо�
дорковскому.

Н е с к о л ь к о  с о в е т о в
М и х а и л у  Х о д о р к о в с к о м у

АНТИКРИМИНАЛЬНАЯ   ХРОНИКА

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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Такой ценой свобода
не нужна

Михаил Ходорковский отрицательно

отнесся к инициативе Леонида Невзлина,

Владимира Дубова и Михаила Брудно. Со�

владельцы «ЮКОСа» публично заявили,

что готовы передать контроль над компа�

нией государству, если их соратники � Ми�

хаил Ходорковский и Платон Лебедев �

окажутся на свободе. Близкий к «ЮКОСу»

источник рассказал «Ведомостям», что Хо�

дорковский передал через адвокатов свою

позицию компании и она, по свидетельству

собеседника «Ведомостей», «была нега�

тивной». На днях сам «ЮКОС» и адвокаты

Ходорковского сделают соответствующее

заявление, пообещал он. «А предложение

Невзлина может только осложнить перего�

воры с властями», � заключил источник.

Источник: «Ведомости».

В стране появится
единовластный «хозяин»

По сведениям из информированных

источников, сразу после президентских

выборов 14 марта ожидается серьезная

реформа Правительства РФ. По информа�

ции «Версии», будущий премьер�министр

превратится в номинальную фигуру, а пра�

вительство � в технический орган, зависи�

мый от администрации президента. Основ�

ные полномочия будут сосредоточены в

руках Владимира Путина, а также несколь�

ких особо доверенных и приближенных

лиц, которые в старых традициях будут

уравновешивать друг друга. Касьянов пока

не вписывается в данный сценарий.

Источник: Версия «Совершенно Сек�

ретно».

ФСБ прозевало
террористов

По Москве ходят слухи, что предупреж�

дение о теракте в метро поступило заранее,

за три недели. И более того, говорят о том,

что достаточно большая группа диверсан�

тов живет где�то в Подмосковье. Сразу не�

сколько источников «Новой газеты» под�

тверждают, что действительно эти слухи

ходят. И более того, они коррелируются с

целом рядом мелких событий, происшед�

ших на метрополитене. Например, именно

в эти сроки с подземной милиции было сня�

то усиление, а из вестибюлей и вагонов

убрали солдат. Еще более неприятные

сплетни приходят из органов: за безопас�

ностью в московской подземке следит це�

лое управление ФСБ. Чем оно занимались

в пятницу утром � не ясно.

Источник: «Новая газета».

Российские миллиардеры
хотят прикупить еще один

футбольный клуб
Спортивный директор футбольного

клуба Roma Франко Бальдини подтвердил

слухи о контактах с российской компани�

ей, желающей приобрести клуб. Напомним,

что на прошлой неделе в итальянских СМИ

появились сообщения о том, что компания

«Нафта�Москва» готова заплатить за Roma

400 млн. евро. «На меня выходили пред�

ставители российской компании. Я все пе�

редал, кому положено, � заявил господин

Бальдини. � Правда, со мной никакие ва�

рианты продажи не обсуждались. Как об�

стоят дела сейчас, я не знаю. Такие вещи

не входят в мою компетенцию». В свою оче�

редь, главный тренер Roma Фабио Капел�

ло так ответил на вопрос о контактах с рос�

сийской стороной: «Не подтверждаю и не

опровергаю».

Источник: «Коммерсантъ».

Не все квартиры в элитке
депутатские

Председатель думского Комитета по рег�

ламенту организации работ ГД Олег Кова�

лев опроверг слухи о том, что кто�то из де�

путатов третьего созыва смог�таки привати�

зировать квартиры в жилом комплексе на

улице Улофа Пальме. Эти слухи он объяс�

нил «Российской газете» тем, что не все

квартиры в этом элитном доме депутатские

� два полных подъезда плюс еще несколько

квартир в других подъездах. Все остальное,

недепутатское, жилье, по словам Ковалева,

находится в собственности других людей. От

этого и путаница.

Источник: «Российская газета».

Власти закинули удочку
для народа

Говорят, что пенсионный возраст в Рос�

сии будет увеличен. Точная дата того, когда

это произойдет, по данным «Известий», �

вопрос лишь нескольких лет. Слухи о гря�

дущем повышении срока выхода на пенсию,

появившиеся именно сейчас, являются сво�

еобразным тестом для российского трудя�

щегося населения. Понятно, что такие слу�

хи народ встречает резко негативно. Но

именно по степени возмущения чиновники

смогут понять, насколько спокойно потенци�

альные пенсионеры «проглотят» само повы�

шение пенсионного возраста.

Источник: «Известия».

Ахмед Масхадов к теракту
не причастен?

Лидер чеченских сепаратистов Аслан

Масхадов опроверг свое участие в теракте в

Москве. «Президент Масхадов никогда не

участвовал в кровавых провокациях и одно�

значно их осуждает»,� говорится в заявле�

нии, которое подписал эмисар так называе�

мого «президента республики Ичкерия»

Ахмеда Закаева.

Источник: «Газета. Ru».

Подозреваемых в теракте
пока нет

Сотрудники столичного ГУВД опровер�

гают информацию о том, что есть подозре�

ваемые в совершении теракта в московском

метрополитене. Об этом сообщил коррес�

понденту «Росбалта» источник в ГУВД Мос�

квы. «Постойте здесь 5 минут, и вы насчита�

ете, по меньшей мере, 20 кавказцев, приме�

ты которых совпадают с приметами челове�

ка, подозреваемого в теракте», � сказал со�

беседник «Росбалта». Он также сообщил,

что в настоящее время на месте взрыва про�

должают работать взрывотехники и экспер�

ты.

Источник: «Росбалт».

Конфликт в КПРФ не
затухает

По слухам, Геннадий Зюганов развива�

ет наступление на одного из спонсоров

КПРФ � члена думской фракции коммунис�

тов Геннадия Семигина. Как стало известно

«Ведомостям», еще 23 января президиум ЦК

КПРФ впервые за два года пересмотрел рас�

пределение обязанностей между своими

членами и секретарями ЦК. Теперь «семи�

гинцам» будет труднее влиять на кадровую

политику в КПРФ, организационную работу

и т.д. В июне предстоит очередной съезд

КПРФ, на котором будут переизбирать ру�

ководящие органы партии. Подготовка его

уже началась, и Зюганов не намерен допус�

тить повторе�

ния ситуации,

когда «семи�

гинцы» состав�

ляли почти по�

ловину делега�

тов. Именно

ради этого, как

рассказывает

источник изда�

ния в КПРФ, и

было произве�

дено перерасп�

р е д е л е н и е

п о л н о м о ч и й

членов президиума и секретарей ЦК.

Источник: «Ведомости».

Брежневский
политпоцелуй вновь

в моде
Говорят, что политический поцелуй вер�

нулся и органично вписался в современный

стиль делового общения. По информации

«Комсомольской правды», сегодня лобза�

ния политиков при встречах � почти такой же

неотъемлемый ритуал, как в эпоху главного

целовальника � Леонида Брежнева. Без по�

литпоцелуев уже не обходится ни одна ту�

совка в верхах. Президент Путин, правда,

целующимся замечен не был, но его двор,

по информации газеты, целуется вовсю.

Даже Александр Волошин в бытность гла�

вой кремлевской администрации с явным

удовольствием, однако с необъяснимой,

нехарактерной для него застенчивостью

прикладывался к соратникам. И премьер

Касьянов, как поговаривают, не единожды

был задействован в процедуре.

Источник: «Комсомольская правда».

В Москве существует
негласный прейскурант на

взятку
Источники поделились с «Родной газе�

той» неофициально принятым в столице

прейскурантом мзды. Так, например, выку�

пить права,

отобранные у

пьяного води�

теля, стоит

200�500 долла�

ров; получить

справку о бо�

лезни, которая

освобождает

призывника от

службы в ар�

мии, � 1000

долларов; ус�

корить тамо�

женное офор�

мление легального груза � от 200 долларов.

За место на престижном кладбище надо

выложить от 300 долларов. Фиктивный брак

обойдется желающему закрепиться в столи�

це от 100 долларов и выше.

Источник: «Родная газета».

Для Мурок и Шариков в
столице найдут место под

кладбище
Пресс�служба Москомархитектуры оп�

ровергла слова своего руководителя Алек�

сандра Кузьмина, заявившего, что в столи�

це планируется организация двух кладбищ

для домашних животных. По словам Кузь�

мина, одно из кладбищ должно разместить�

ся в районе Кожухова, а второе � в Куркине.

Александр Кузьмин отметил, что «в свое

время Москомархитектуру били за то, что

она не занимается этим проектом, но вот

проект выполнен, а уже два года ничего не

происходит». Пресс�служба Москомархи�

тектуры тем временем утверждает, что про�

ект находится в стадии разработки и вооб�

ще специалисты по кладбищам домашних

животных ей неизвестны.

Источник: «Московская правда».

Путин просит Чубайса
создать правую партию
Активизировались слухи об отставке

председателя правления РАО ЕЭС Анатолия

Чубайса. В результате � акции РАО, подеше�

вевшие в РТС более чем на 3%. Как офици�

альный представитель РАО ЕЭС, так и неза�

висимые источники эту информацию опро�

вергли. Член Правления РАО ЕЭС Андрей

Трапезников прокомментировал слухи об

отставке Чубайса как несостоятельные. Кро�

ме того, ходят слухи, что Президент России

недавно встречался с Чубайсом и попросил

продолжать работать, более того попросил

помочь в создании правой партии, потреб�

ность в которой исключительно велика.

Источник: «OPEC.ru».

Никита Михалков  поборется
с Руцким

Говорят, что Никита Михалков решил

податься в губернаторы. Как известно, ре�

жиссер неоднократно приезжал в Курскую

область во время губернаторства его друга

Александра Руцкого. Однако говорят, что в

следующем году Михалкову и Руцкому пред�

стоит столкнуться как двум ярким харизма�

тическим оппонентам на очередных выбо�

рах главы области.

Источник: Версия «Совершенно секрет�

но».

Закроют ли издательский
дом «Пушкинская

площадь»?
Президент телекомпании ТВЦ Олег

Попцов опроверг информацию о закрытии

возглавляемого им по совместительству из�

дательского дома «Пушкинская площадь».

«Издательский дом работает, и разговоры

о его закрытии � полная чушь», � заявил он

корреспонденту газеты «Время новостей».

Слухи о скорой кончине этого проекта по�

явились после того, как был приостановлен

выпуск ряда изданий, считающихся флаг�

манами «Пушкинской площади», в первую

очередь газеты «Версты» и еженедельни�

ка «Алфавит». Кроме того, источники в мэ�

рии утверждают, что в правительстве Мос�

квы сейчас серьезно обсуждается целесо�

образность дальнейшего финансирования

программы по производству и распростра�

нению продукции «Пушкинской площади».

Источник: «Время новостей».

 Чиновники объявили
войну «Би Лайн»

Атака на «Би Лайн» связана с давлени�

ем на «Альфа�групп» с целью заставить ее

отказаться от покупки «Мегафона». Об

этом газете «Время новостей» заявил по�

желавший остаться неназванным телеком�

муникационный эксперт. «Можно провес�

ти аналогии и с «войной» против ЮКОСа и

«Медиа�Моста», � сказал он. � Разница

лишь в том, что эти две компании были в

конфликте с властью вообще, а в данном

случае наблюдается противоречие лишь

интересам отдельных чиновников».

Источник: «Время новостей».

Неблагонадежных
зарубежных журналистов
занесут в черный список

Говорят, что за иностранными журна�

листами в России будут следить. Этот слух

появился после того, как разразился скан�

дал с датской журналисткой Вибеке Спер�

линг. Репортер не смогла попасть в Россию.

По ее словам, ей не выдали въездную визу

из�за ее критических материалов о войне в

Чечне. Ходят упорные слухи, что подобная

участь может ждать и многих других инос�

транных репортеров в России. Якобы в

МИДе решено сформировать спецгруппу из

сотрудников пресс�центра министерства,

которая будет целенаправленно занимать�

ся мониторингом иностранных СМИ и со�

ставлением списка неблагонадежных изда�

ний и журналистов.

Источник: Версия «Совершенно секрет�

но».

Артист эстрады пойдет
в губернаторы

Говорят, что намеченные на 14 марта

выборы губернатора Алтайского края гро�

зят превратить�

ся в настоящее

шоу. О своем

намерении бал�

лотироваться

на пост главы

краевой адми�

нистрации уве�

домил артист

эстрады Миха�

ил Евдокимов.

Как стало изве�

стно Газете, из�

бирательную кампанию артиста финанси�

рует зарегистрированное в Ростове�на�

Дону предприятие «Новоуголь». Сам Евдо�

кимов, имеющий экономическое образова�

ние, занимает в нем должность директора

по маркетингу. Поскольку Алтайский край

является крупнейшим потребителем угля,

по мнению местных политологов, Евдоки�

мов занимается в регионе своими прямы�

ми служебными обязанностями: осваивает

рынки сбыта. Поговаривают, что если Ев�

докимов возглавит регион, перед компани�

ей «Новоуголь» откроются самые захваты�

вающие перспективы.

Источник: «Газета».

(По материалам СМИ.ру.)

ДРУГИЕ  НОВОСТИ
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Эссеист. Ичиги. Кроки. Тагор. Рид. Ани.
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ственное в Кемерове такого

рода учреждение. Через не�
сколько лет открылся его

филиал, впоследствии став�
ший самостоятельным соци�

альным приютом для несо�
вершеннолетних. А первый

социально�реабилитацион�
ный центр для детей и подро�

стков и поныне существует,
пользуется большим спро�

сом.
Валентина Владимиров�

на Шеметова, заместитель
директора центра, рассказа�

ла мне, что есть две катего�
рии сирот: биологические и

социальные. Последние –
это дети, родители которых

по тем или иным причинам
лишены родительских прав.

И хотя центр не является
постоянным местом житель�

ства для детей, на данный
момент в нем живут 56 маль�

чиков девочек. Здесь они до�
жидаются, куда же их отпра�

вит отдел опеки и попечи�
тельства � в интернат или дом

ребенка?
Недавно в центр поступил

19�летний юноша. И хотя он
вышел из возрастной катего�

рии,  которую обслуживает
центр (3�18 лет), он будет

жить здесь до тех пор, пока
не решится вопрос о его

дальнейшем жизнеустрой�
стве.

Кроме шести групп, со�
стоящих из детей�сирот, в

центре есть группа дневного
пребывания. Школьные учи�

теля выбирают ребят, кото�
рым, по их мнению, необхо�

дима подобная помощь. В
основном это дети из так на�

зываемых неблагополучных
и малообеспеченных семей.

Целый месяц они могут полу�
чать необходимую медицин�

скую помощь, полноценное
питание. Вместе с работника

центра будут ходить в театр,
кино, музеи, цирк. Устраи�

вать концерты и показывать
их другим детям. Это своеоб�

разная профилактика бес�
призорности и помощь роди�

телям в воспитании детей.
Для людей, попавших в

трудную жизненную ситуа�
цию, здесь оказывается экст�

ренная социальная помощь.
Например, у одной семьи

сгорел дом. Родителям при�
шлось временно поместить

детей в центр. Детишки четы�
ре месяца прожили там, а ро�

дители регулярно приходили
их навещать. Сейчас времен�

ный кров обрели здесь восемь
братьев и сестер, мама кото�

рых родила еще одного ре�
бенка. А так как у нее нет воз�

можности за всеми уследить,
то пришлось на время отдать

их в заботливые руки работ�
ников центра.

В центре работает швей�
ный и столярный цеха. Девоч�

ки сами шьют постельное бе�
лье, полотенца, мальчики де�

лают лавочки, шкафы, рамки
для картин. Недавно они вы�

полнили заказ в 400 «накро�
ватных» столиков для людей

с ограниченными возможнос�
тями. Дерево для работы пре�

доставляет мебельная фабри�
ка. Воспитанники центра по�

стоянно выезжают на экскур�
сии: то в речной порт, то на

Красную горку, то на конный
завод. Транспорт для переме�

щения – забота шефов из

УЕЗТУ. Пенсионеры и ветера�
ны клуба общения «Завалин�

ка» из центра социального
обслуживания населения Ле�

нинского района под руковод�
ством семидесятишестилет�

ней Анфисы Антоновны Боду�
линой заменили детишкам из

младшей группы родных ба�
бушек и дедушек, которых эти

дети зачастую не знают. «Ба�
бушки» вяжут «внукам» и

«внучкам» варежки и носоч�
ки, приносят гостинцы.

Летом в центре появился
новый руководитель, Анна

Ивановна Юдина. Анна Ива�
новна раньше была замести�

телем директора по воспита�
тельной работе школы № 93.

Ее опыт общения с детьми
незаменим на этой должно�

сти. Она прекрасно понима�
ет детей, а они � ее.

Для тех, кто хочет взять
на воспитание ребенка, но

не желает быть опекуном,
создана семейно�воспита�

тельная группа. Уже шест�
надцать ребят взяли на вос�

питание различные семьи.
Такие воспитатели зачисля�

ются в штаб центра и полу�
чают за это 1/3 ставки вос�

питателя 14 разряда. Кроме
этого, ребенка снабжают

одеждой, обувью, провизи�
ей. Но ведь не только это

может побудить человека к
такому поступку! Прежде

всего, это искреннее жела�
ние заботиться о ребенке и

любовь к детям. Желающе�
го взять опеку над ребенком

могут испугать трудности с
оформлением документов,

а в данном случае с этим не�
много проще. А если воспи�

татель не справляется со

своей работой, то он может
от нее отказаться. В любом

случае, прежде чем решить�
ся на это, нужно все тща�

тельно обдумать. В этом вам
помогут: будущие воспита�

тели проходят психологи�
ческое тестирование. Если

такая форма опеки вас уст�
раивает и вы хотите пода�

рить ребенку семейный уют,
то вы будете желанным гос�

тем в социально�реабилита�
ционном центре для детей и

подростков г. Кемерово, ко�
торый находиться по адре�

су: пр. Ленина, 148�а; тел.
53�29�29.

Ольга  КОСВИНЦЕВА.
Кемерово.

РЯДОМ  С  НАМИ

Подарить детишкам счастье
На днях исполнилось 9 лет социально&реабилитационному центру

для детей и подростков

Ф
от

о 
«

Р
Р

»

Если Вы думаете, что время, когда Вы

обычно ложитесь спать, не влияет на ха�

рактер, то очень ошибаетесь. Американ�

ские социологи, оказывается, вывели за�

висимость характера человека от време�

ни его отхода ко сну. Джеки Боулс, одна

из этих социологов, утверждает что:

Тот, кто ложится спать каждый раз в

разное время, лучше окружающих справ�

ляется с работой. Ему можно доверить

любое ответственное дело, не опасаясь,

что оно будет провалено из�за хроничес�

кого недосыпания или массы ошибок. Та�

кие люди способны выспаться даже за че�

тыре часа и будут в хорошей форме. Их

решительности и энергичности можно

только позавидовать.

Оптимисты тоже всегда ложатся спать

в разное время. Они просто не обращают

на это внимания. Это импульсивные и

азартные люди, которые не привыкли рас�

страиваться по пустякам.

Тот, кто ложится спать каждый раз в

одно и то же время, очень дисциплиниро�

ван, ответственен, на этого человека мож�

но положиться, он не бросается обещани�

ями, но уж если что�то и пообещает, по�

старается обязательно исполнить. От ок�

ружающих подобные люди привыкли требо�

вать по полной программе, с ними не всегда

легко общаться.

Люди эмоциональные и легко ранимые

тоже, как правило, ложатся рано, до десяти

вечера. Такие люди превыше всего ценят бла�

гополучие в доме, слегка наивны и по�детски

милы.

Те, кто засыпает в промежутке между 22

и 23 часами, отличаются организованностью,

собранностью, умением контролировать себя

и свои поступки. Как правило, такие люди�

доки в финансовых вопросах.

Люди, отправляющиеся ко сну после один�

надцати, но до полуночи, очень эмоциональ�

ны, суеверны, не чужды романтики и склон�

ны принимать все близко к сердцу. Такой че�

ловек если кого�то любит, то готов ради парт�

нера на все, снимет с себя последнюю рубаш�

ку.

Люди, склонные к одиночеству, не ложат�

ся спать раньше часа ночи. Они независимы в

суждениях, не любят просить о помощи, все�

го в жизни добиваются самостоятельно и об�

ладают развитым умом и утонченной наблю�

дательностью.

Подготовил Николай ИВАНОВ.
(По материалам TRY.MD.)

НА ЗДОРОВЬЕ!

Когда вы ложитесь спать?

На главной площади Ке�
мерова отныне установлена
камера слежения, а это зна�
чит, что теперь ни враг не про�
скочит, ни мышь не пробе�
жит, ни говоря уже и о похи�
тителях депутатских шапок.

Считается, что камера
слежения стоимостью не
один десяток тысяч рублей,
водруженная на здании мэ�
рии, поможет на месте засту�
кать не только любителей
разжиться за счет украденно�
го металла (кто�то когда�то
сорвал медные буквы с па�
мятника Ленину на площади
Советов), но и поймать вора,
отобравшего у некой бабуш�
ки кошелек. Во всяком слу�
чае, такой комментарий на
этой неделе дал милиционер
для новостийной программы
NTSC.

На самом деле власти не

пожалели денег из казны,
похоже, не ради нескольких
медных букв с памятника, а
ради своего спокойствия.
Ведь время�то нынче тре�
вожное, Москву не первый
год трясет от терактов, не
дай Бог, террористы и до
Кемерова доберутся. А у
нас на самой безопасной
площади в городе (наряд
милиции на ней чуть ли не
круглосуточно дежурит) ка�
мера – чуть что, и враг бу�
дет пойман с поличным.

Ну, это все в глобальном
масштабе, а если плясать от
прозы жизни.  Если б камеру
установили чуточку раньше,
то не пришлось бы  Геннадию
Дюдяеву бежать за похитите�
лем шапок по площади возле
главпочтамта. Ведь это с са�
мого председателя областно�
го Совета народных депута�

тов Геннадия Тимофеевича
какой�то нахал умудрился 7
ноября, в День согласия и
примирения, содрать шапку!
Да непростую, а специально
сшитую в одном из охотничь�
их угодий области. К тому же
шапка была еще и подарком
от охотничьего начальства.
Тогда на поиски были задей�
ствованы милицейские патру�
ли, да все тщетно. Правда,
позже все же удалось ворю�
гу поймать, но шапку тот уже
успел сбыть. Теперь навряд
ли кто покусится на дорогие
подарки высокопоставлен�
ных лиц – любое поползно�
вение тут же и зафиксирует�
ся. Да, мало ли что на площа�
ди может произойти? Митин�
гующие да всякие там проте�
стующие, может, поменьше
вопить будут � как никак на
камеру снимают. Не каждый
осмелится в «черный» список
попасть, да и в историю гор�
лопаном войти.

Сергей  НОВИКОВ.

Под  призором камеры слежения
АНТИКРИМИНАЛЬНАЯ  ХРОНИКА

    ХОККЕЙ
Во вторник в Кеме�

рове состоялся первый в

истории Высшей лиги по

хоккею с шайбой «Матч

всех звезд «Запад�Вос�

ток». Основное время

матча завершилось вни�

чью – 8:8, а по буллитам

со счетом 2:1 победу

одержала сборная «Вос�

тока».

БОКС
В Барнауле  прошло

первенство Сибирского

федерального округа

среди юниоров 1986�87

г. рождения. Среди куз�

бассовцев чемпионами в

своих весовых категори�

ях стали: Артем Левин (Кемеро�

во, до 64 кг) и Владимир Шалю�

тов (Яшкино, до 69 кг).

«Серебро» завоевал Алек�

сандр Журавлев (Прокопьевск,

до 48 кг).

ВОЛЕЙБОЛ
В поселке Кедровский про�

шли финальные игры чемпиона�

та Кузбасса среди мужских ко�

манд второй группы. Первое

место заняла команда разреза

«Бачатский», на втором месте �

кемеровская «ГРЭС», на тре�

тьем – волейболисты шахты

имени Дзержинского (г. Проко�

пьевск).

НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС
В Осинниках прошел чем�

пионат Кузбасса среди инвали�

дов с нарушением опорно�

двигательного аппарата. Сре�

ди спортсменов, выступаю�

щих в 1�5 классе (инвалиды�

колясочники) победу празд�

новал Сергей Поддубный

(Осинники), на втором месте

– Сергей Елизаров (Между�

реченск), на третьем – Олег

Шарепа (Новокузнецк). В

группе сложности 6�8 класса

лучше других выступил Ана�

толий Галкин (Осинники), а в

группе сложности 9�10 клас�

са победителем стал Виктор

Ненашев (Осинники). У жен�

щин победу одержала Елена

Григорьева (г.Междуре�

ченск). В абсолютном пер�

венстве победителем стал

Анатолий Галкин.
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